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Вчера в рамках II Орловского 
экономического форума в Ад-
министрации Орловской обла-
сти состоялось подписание ин-
вестиционного соглашения 
между Правительством Орлов-

ской области и ОАО «МРСК Цен-
тра».

Свои подписи под соглашени-
ем поставили Губернатор, Пред-
седатель Правительства Орлов-
ской области А.П. Козлов и гене-

ральный директор 
ОАО «МРСК Цент-
ра» Е.Ф. Макаров.

Реализация под-
писанного докумен-
та будет направлена 
на модернизацию и 
реконструкцию сете-
вых активов компа-
нии. В течение бли-
жайших пяти лет пла-
нируется инвестиро-
вать в электросете-
вой комплекс Орлов-
ской области более 
7 миллиардов руб-

лей. В перспективе это даст воз-
можность для реализации новых 
крупных экономических проектов.

Пресс-служба 
Губернатора.

7 миллиардов — в развитие энергетики области

II ОРЛОВСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ — II ОРЛОВСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ — 
ИНВЕСТИЦИИ В БУДУЩЕЕ РЕГИОНАИНВЕСТИЦИИ В БУДУЩЕЕ РЕГИОНА

В церемонии открытия при-
няли участие Губернатор Орлов-
ской области А.П. Козлов, пред-
седатель областного Совета на-
родных депутатов И.Я. Мосякин, 
мэр Орла В.В. Сафьянов, гене-
ральный директор ОАО «МРСК 
Центра» Е.Ф. Макаров, замести-
тель генерального директора — 
директор филиала ОАО «МРСК 
Центра»  — «Орёлэнерго» 
А.В. Летягин.

Подстанция «Западная» — 
одна из старейших в Орле. Она 
была введена в эксплуатацию в 
60-х годах прошлого века, и спу-
стя четыре десятка лет её обо-
рудование практически полно-
стью исчерпало свой ресурс. В 
2006 году реконструкция под-
станции была включена в инвес-
тиционную программу ОАО 
«МРСК Центра». Первая очередь 
рекон струированной подстан-
ции была введена в действие в 
феврале нынешнего года. Вто-
рой этап реконструкции завер-
шил техническое переоснаще-
ние подстанции. После этого ее 
мощности возросли более чем в 
два раза — с 50 до 126 МВА. 

Губернатор Орловской обла-
сти А.П. Козлов поздравил энер-
гетиков с вводом в эксплуата-
цию современной подстанции и 
выразил надежду, что новый 
объект энергохозяйства послу-
жит дальнейшему развитию 
промышленных и социальных 
объектов областного центра.

— Сегодня произошло значи-
мое событие. В день проведе-
ния экономического форума мы 
открываем столь необходимый 
энергетический объект. Под-
станция «Западная» питает 
электроэнергией самый густо-
населённый — Заводской район 
Орла. Прежние мощности под-
станции не позволяли обеспе-
чить растущие потребности го-
рода. Благодаря проделанной 
работе сняты все вопросы, свя-
занные с электроэнергетикой, 
— подчеркнул Александр Петро-
вич. — Наша цель — долгосроч-

ное сотрудничество с компани-
ей «МРСК Центра». И впредь мы 
намерены работать в тесном 
контакте, быстро, чётко и с 
таким же успехом вводить новые 
энергетические объекты.

Заместитель генерального 
директора — директор филиала 
ОАО «МРСК Центра» — «Орёл-
энерго» А.В. Летягин выразил 
слова глубокой благодарности 
главе региона, генеральному 
директору ОАО «МРСК Центра» 
за всемерную поддержку по ре-
конструкции подстанции «За-
падная», которая по зволила 
сдать объект точно в срок.

— Современное оборудова-
ние подстанции открывает боль-
шие перспективы для присоеди-
нения новых потребителей элек-
троэнергии, — отметил А.В. Ле-
тягин. — В реконструкцию под-
станции было вложено около 496 
миллионов  рублей. Мы ставим 
цель — в ближайшие пять лет 
развивать инвестиционную про-
грамму и дальше. Благодаря ей 
энергетика области не будет 
сдерживающим фактором раз-
вития народного хозяйства ре-
гиона.

Затем С.Ю. Пронькин, дирек-
тор филиала ОАО «Энергострой-
холдинг» в Орловской области 

— подрядной организации, вы-
полнявшей реконструкцию «За-
падной», — вручил символиче-
с к и й  к л ю ч  о т  п о д с т а н ц и и 
А.В. Летягину.

Почётные гости осмотрели 
помещение нового распредели-
тельного устройства и ответили 
н а  в о п р о с ы  ж у р н а л и с т о в . 
А.П. Козлов сообщил, что одним 
из первых соглашений, подпи-
санных в рамках экономиче-
ского форума, стало соглаше-
ние о сотрудничестве между 
Правительством области и ОАО 
«МРСК Центра». В нём прописа-
ны чёткие, конкретные задачи 
заинтересованных сторон. 
Мощности подстанции позволя-
ют подключить к электрическим 
сетям до 30 новых объектов. В 
ходе форума подписано не-
сколько десятков инвестицион-
ных соглашений о сотрудниче-
стве в самых различных отрас-
лях. Все новые объекты потре-
буют развитой инфраструктуры, 
в том числе и доступа к электро-
энергии. В этом отношении до-
говор с «МРСК Центра» являет-
ся стратегическим, рассчитан-
ным на долгосрочное вза-
имовыгодное сотрудничество.

Генеральный директор ОАО 
«МРСК Центра» Е.Ф. Макаров 
отметил уникальность про-
ведённых работ. С момента на-
чала реконструкции и техниче-
ского перевооружения подстан-
ции ни на минуту не прекраща-
лось электроснабжение потре-
бителей, запитанных от «Запад-
ной». Старое оборудование по-
степенно выводилось из эксплу-
атации и сразу же подключалось 
новое.

Теперь на подстанции «За-
падная» установлено современ-
ное оборудование, применены  
новые технологии контроля и 
управления работой объекта. 
Большое внимание при рекон-
струкции было уделено вопро-
сам безопасности.

Антон УХИН.

Фото Андрея САСИНА.

Цель — долгосрочное 
сотрудничество

ОАО «МРСК Центра» завершило реконструкцию подстанции «Западная» в 

городе Орле. Вчера в ходе II Орловского экономического форума в 

торжественной обстановке состоялось открытие подстанции. Ввод в 

эксплуатацию столь масштабного проекта позволит  обеспечить 

бесперебойное электроснабжение многих объектов областного центра.

Вчера в Орле начал работу 

экономический форум-2010 с 

участием представителей органов 

государственной власти Российской 

Федерации, стран ближнего и 

дальнего зарубежья, бизнес-

структур, реализующих 

перспективные инвестиционные 

проекты на Орловщине.
В торжественной церемонии открытия форума 

приняли участие Губернатор Орловской области 
А.П. Козлов, заместитель министра регионально-
го развития РФ В.А. Токарев, Президент Респуб-
лики Саха-Якутия Е.А. Борисов, заместитель пол-
номочного представителя Президента РФ в ЦФО 
А.Л. Парамонов,  председатель комитета Совета 
Федерации  РФ по бюджету Е.В. Бушмин, члены 
Совета Федерации РФ — Е.С. Строев, В.А. Шты-

ров, депутат Государственной думы Федерально-
го собрания РФ Н.Д. Ковалев, председатель Ор-
ловского обла стного Совета народных депутатов 
И.Я. Мосякин, главный федеральный инспектор в 
Орловской области аппарата полномочного пред-
ставителя Президента РФ в ЦФО В.В. Кабанов, ру-
ководитель отделения посольства Республики Бе-
ларусь Н.В. Куцко.

Участников и гостей Орловского экономиче-
ского форума приветствовал Губернатор Орловс-
кой области А.П. Козлов:

— От лица Правительства области хочу по-
благодарить всех, кто принимает участие в работе 
форума. К нам сегодня приехали делегации из 
Республики Саха-Якутия, Татарстана, ряда других 
регионов, заинтересованных в сотрудничестве с 
Орловщиной, гости из Украины, Беларуси, Герма-
нии, Франции. На сегодняшнем форуме представ-
лены сотни предприятий, выпускающих современ-
ную продукцию; в ходе его работы будут завязы-

ваться новые крепкие экономические связи, будет 
подписан ряд инвестиционных соглашений, реа-
лизация которых даст мощный толчок для разви-
тия многих отраслей экономики. Перед началом 
форума мы уже подписали соглашение о сотруд-
ничестве с «МРСК Центром» по развитию электро-
сетевого комплекса региона и по обеспечению на-
дежного электроснабжения потребителей. Сумма 
инвестиций в этот проект составит  более 7 млрд. 
рублей. Накануне было подписано соглашение с 
фармацевтической компанией «Санофи-Авентис 
Россия» о расширении производства инсулинов. 
Подчеркну: мы не гонимся за количеством проек-
тов, важно их реальное выполнение. Инвестиции 
очень важны для нашего региона. Надеюсь, что 
все соглашения, которые будут заключены на се-
годняшнем форуме, будут выполнены. Большое 
спасибо всем, кто принимает участие в этом важ-
ном мероприятии. 

(Окончание на 2-й стр.)

А.П. Козлов: «Власть должна создавать 
преференции эффективному бизнесу»

Добрый день, уважаемые колле-
ги!

От имени организаторов Орловс-
кого экономического форума еще 
раз всех вас приветствую и благода-
рю за готовность к плодотворной 
совместной работе.  

Сегодняшнее событие имеет в 
высшей степени актуальный харак-
тер для региона.

С одной стороны, задачи, опре-
деленные руководством страны по 
модернизации экономики, иннова-
ционному развитию, требуют пере-
хода к инвестиционной модели 
роста региональной экономики. Эта 
государственная задача как никакая 
другая зависит от встречных дейст-
вий и прежде всего активных усилий 
на местах — на уровне регионов и в 
муниципалитетах.

С другой стороны, мы это знаем, 
практически каждый субъект Феде-
рации занимался вопросами при-
влечения инвестиций — для реше-
ния задач собственного развития. 

Сегодня эти два мотива инвести-
ционной активности — то есть и об-
щегосударственные, и внутрирегио-
нальные задачи модернизации — 
объединяются в один вектор. Мы 
должны максимально этим восполь-
зоваться. Мобилизовать интеллекту-
альные, организационные, финансо-
вые ресурсы под новые требования. 

Нынешний форум дает нам воз-
можность совместно обсудить об-
новленные подходы и принципы ин-
вестиционной политики примени-

тельно к регионам центра России: на 
примере орловского региона.

Очевидно, что отсутствие инве-
стиций — это прямой путь к гаранти-
рованному прозябанию экономики. 
И как следствие — социальной 
сферы.  

В этой связи привлечение инве-
стиций — сверхважная задача реги-
ональной и муниципальной власти. 

Фундаментальный вопрос — со-
вершенствование региональной за-
конодательной базы, регламентиру-
ющей инвестиционный процесс, со-
здание стандартов формирования 
инвестиционной среды, при которой 
отношения с бизнесом будут стро-
иться только на основе взаимного 
доверия, уважения и открытости. 

В 2009 году в Орловской области 
уже были приняты региональные за-
коны о государственной поддержке 
инвестиционной деятельности, под-
держке малого и среднего предпри-
нимательства, о региональной про-
мышленной политике. Мы дополни-
ли их законопроектами, связанными 
с системой налоговых преференций 
для инвесторов, с основаниями ре-
зервирования и изъятия земель для 
государственных и муниципальных 
нужд, включая комплексное инвес-
тиционное планирование. 

Это серьезный шаг, направлен-
ный на модернизацию инвестицион-
ного законодательства. 

Областным законодательным 
собранием принят соответствующий 
пакет законопроектов. На круглых 

столах, которые будут сегодня про-
ходить, эту тему можно обсудить до-
полнительно. Мы абсолютно откры-
ты к такому диалогу. Это будет плюс 
для закона — четко сможем прого-
ворить детали, обсудить максимум 
нюансов…

Уважаемые коллеги, год назад, 
на первом нашем форуме, было за-
ключено достаточно много инвести-
ционных соглашений. Но в полном 
объеме выполнить свои планы кри-
зис позволил далеко не всем. Кто-
то испугался высоких рисков, отло-
жил проекты на будущее. Кому-то 
не удалось получить кредит на тре-
буемых условиях. Инвестиции всег-
да связаны с рисками, которые в 
сложных условиях возрастают крат-
но.

Что же удалось реально сделать 
за это время? В качестве наиболее 
значимых инвестиционных проектов 
можно выделить: завершение строи-
тельства и оснащение современным 
оборудованием европейских произ-
водителей третьей очереди пред-
приятия по производству стальной 
фибры (город Орел); ввод в эксплуа-
тацию первой очереди производства 
керамического кирпича мощностью 
20 млн. шт. в год (Мценский район); 
создание сетей сотовой связи ново-
го оператора ТЕLЕ 2 и расширение 
сетей связи действующих операто-
ров, ввод в эксплуатацию зерновых 
элеваторов Знаменским СГЦ, закры-
тым акционерным обществом «Щел-
ково Агрохим», модернизация про-

изводства Отрадинского сахарного 
завода и многое другое. 

Сегодня мы с уверенностью 
можем говорить о том, что экономи-
ка перешла в активную восстанови-
тельную фазу. И все же последствия 
кризиса будут сказываться еще 
долго.

В большинстве видов экономиче-
ской деятельности наблюдается рост 
по сравнению с прошлым годом. Ин-
декс промышленного производства 
— более 125%, в том числе по обра-
батывающим производствам — 
128%. В августе по сравнению с ав-
густом 2009 года индекс производ-
ства составил свыше 137%. В агро-
промышленном комплексе произве-
дено валовой продукции почти на 
16,5 миллиарда рублей, или 104% в 
фактических ценах к прошлому году.

Это цифры. Статистика. За ними 
— реальные экономические процес-
сы, и в том числе — наши совмест-
ные усилия по преодолению кризи-
са. 

Конечно, это только первые шаги 
после болезни, когда мы не набра-
ли еще нужную форму. Тем не 
менее потенциал есть. И он не был 
задействован сполна даже в докри-
зисный период.

Уже на стадии обсуждения кон-
цепции форума мы понимали всю 
остроту проблемы: изменить в 
целом отношение к инвестору. Об-
новить практику взаимодействия.

 
(Окончание на 2-й стр.)

Выступление Губернатора Орловской области 
А.П. Козлова на пленарном заседании 
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(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

Приветствие участникам Орлов-
ского экономического форума 
от имени полномочного пред-

ставителя Президента Российской Фе-
дерации в Центральном федеральном 
округе Г.С. Полтавченко зачитал 
А.Л. Парамонов.

Работа форума началась с осмотра 
экспозиции выставки инвестиционных 
проектов и образцов перспективной 
продукции предприятий Орлов ской 
области, организованной на открытой 
площадке спорткомплекса «Мега-
ГРИНН». Выставка традиционно вклю-
чала в себя несколько разделов. Свою 
продукцию и перспективные иннова-
ционные проекты представили про-
мышленные и строительные предпри-
ятия, инвестиционные компании, реа-
лизующие долгосрочные проекты в 
сфере агропромышленного комплекса 
региона, генерирующие компании. В 
выставке также принимали участие 
банки, предлагающие новые схемы 
кредитования для малого и среднего 
бизнеса, также были представлены 
проекты, касающиеся здравоохране-
ния, образования, науки, и другие. 

Впервые на выставке инвестицион-
ных проектов были экспозиции муни-
ципальных образований области, 
включившие в себя инвестиционные 
паспорта городов и районов области, 
предлагающие полную информацию о 
социально-экономическом состоянии 
территорий, инвестиционных возмож-
ностях. Именно с этой части экспози-
ции выставки гости и участники фору-
ма начали знакомиться с новыми перс-
пективными возможностями во всех 
отраслях. Города Орел, Ливны, Мценск, 
Малоархангельский, Ливенский, Колп-
нянский, Глазуновский, Урицкий и дру-
гие районы представили информацию 
об имеющихся ресурсах для развития 
отраслей АПК, промышленности, со-
циальной сферы, туризма; экологиче-
ские проекты, направленные на защи-
ту окружающей среды. 

О своих успехах и дальнейших 
планах, касающихся развития 
аграрного производства на Ор-

ловщине, рассказали представители 
инвестиционных компаний «Эксима», 
«Московский индустриальный банк», 
«Моссельпром» (запланировано строи-
тельство новых животноводческих по-
мещений, элеватора, завода по пере-
работке рапса, завершение строитель-
ства мясоперерабатывающего пред-
приятия; объем инвестиций — не-
сколько миллиардов рублей), «Щелко-
во Агрохим» и других. 

О новых возможностях в сфере 
энергетики и теплоснабжения красно-
речиво рассказали экспозиции филиа-
ла «МРСК Центра», компании «Квад-
ра», представившей пилотный инве-
стиционный проект, который будет ре-
ализовываться в десяти регионах ЦФО, 
в том числе на Орловщине, и который 
позволит за счет замены и изоляции 
изношенных тепловых сетей значи-
тельно снизить теплопотери, обеспе-
чить поступление качественного тепла 

в дома потребителей. Объем инвести-
ций составит свыше 500 млн. рублей.

Свою продукцию представили про-
мышленные предприятия «Ливнына-
сос», «Электромаш», «Автоагрегат», 
«КЕRAMA MA RAZZI» («Велор») и дру-
гие. Также в работе выставки приняла 
участие крупнейшая в области строи-
тельная организация «Орелстрой».

Большой интерес гостей форума 
вызвали инвестиционные инновацион-
ные программы, которые успешно ре-
ализуются в сфере здравоохранения и 
образования Орловщины. О перспек-
тивах развития гостиничного бизнеса, 
строительстве центра спортивно-зре-
лищных мероприятий и аквапарка рас-
сказали представители корпорации 
«ГРИНН».

После осмотра экспозиции вы-
ставки инвестиционных проек-
тов и образцов перспективной 

продукции предприятий Орловской 
области состоялось подписание согла-
шений о сотрудничестве Правитель-

ства области с инвестиционными ком-
паниями. Их в этом году было подписа-
но более тридцати. Самые крупные из 
соглашений — с госкорпорацией 
«РОСНАНО» — о создании центров по-
зитронно-эмиссионной и компьютер-
ной томографии; с компанией «ОрелС-
тройТех» — о строительстве цементно-
го завода в Верховском районе (объем 
инвестиций — 17 млрд. рублей); с ком-
панией «АЛРОСА» (объем инвестиций 
— 2,5 млрд. рублей). Заключен ряд со-
глашений в сфере АПК, в частности, со 
Знаменским СГЦ (4 млрд. рублей), с 
«Орелсельпромом», а также Москов-
ским индустриальным банком («Орел  -
агроинвест»). В рамках форума заклю-
чено соглашение о научном сотрудни-
честве между Правительством области 
и Московским государственным ин-
ститутом международных отношений 
Министерства иностранных дел РФ.

Завершая первую часть Орловского 
экономического форума, Губернатор 
области Александр Петрович Козлов 
подчеркнул: 

— Самое главное, чего мы ждем от 
новых инвестиционных проектов, — 
это работа для орловцев, зарплата, ну 
и, конечно, использование сырья, ко-
торое у нас есть. К примеру, «КЕRAMA 
MARAZZI» будет в два раза увеличи-
вать производство из-за того, что у них 
нет таких месторождений высокока-
чественной глины, как у нас. Для ин-
вестора очень выгодно это производ-
ство — это с одной стороны. С другой 
(а для меня важно доверие инвесторов 
к областной власти) — мы должны со-
здать преференции эффективному 
бизнесу: мы должны строить дороги, 
сделать максимально дешевым под-
ключение электроэнергии, решать га-
зовые проблемы и так далее. Регист-
рация и оформление документов, вы-
деление земельных участков... — это 
все очень важно: ведь если эти вопро-
сы будут решаться годами, никто к нам 
не придет. Надо делать это в течение 
десяти дней, все решать максимально 
быстро. Вот это тоже один из аспектов 
сотрудничества — как бы сигнал ин-
весторам, что у нас нет никаких прово-
лочек и никто здесь бизнес не «кошма-
рит». Мы просто даем людям работать, 
предоставляем для этого все условия. 
И третье —  инвестиционные компании 
работают во многих районах нашей об-
ласти, а переработка в регионе прак-
тически отсутствует. Поэтому мы сей-
час делаем упор на эту отрасль, чтобы 
можно было то, что производим, пере-
рабатывать и поставлять на прилавки в 
торговую сеть, которая бы закупала 
продукцию, минуя посредников. И 
строительство рынков, конечно, долж-
но вестись; в первую очередь для сель-
хозтоваропроизводителей. 

Я скажу так: первый форум был 
«пристрелочным», нынешний, второй, 
будет более существенно влиять на 
развитие инвестиционного климата. И 
сегодня я хочу инвесторам открыто 
сказать, что мы их всех приглашаем с 
удовольствием. Пусть приходят: все, 
что от нас зависит в плане благоприят-
ных условий для бизнеса, мы сделаем, 
это для нас главная задача.

Наталья ЗАРУБИНА.

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Пытались переосмыслить, 
формулировали, какова в этом 
смысле эффективная роль ре-
гиональных элит, деловых кру-
гов, региональной власти, про-
стых граждан. Каково место 
экономического форума в ин-
вестиционном процессе, как 
оценивать эффективность его 
проведения? В конечном итоге 
что мы хотим сказать инвесто-
ру?

Мы пытались найти ответ, 
почему Орловщина до послед-
него момента была не избало-
вана инвестициями? Хотя при 
этом надо отметить, что мно-
гое из достигнутого регионом 
создавалось не сегодняшним 
и не вчерашним днем, нараба-
тывалось годами. В том числе 
в агропромышленном комп-
лексе. 

В итоге мы пришли к пони-
манию, что ключевые компе-
тенции региона требуют более 
системной работы по каждому 
из направлений. 

Требовалось внесение из-
менений в законодательство, 
формирование механизма ин-
вестиционного партнерства и 
распределения рисков — ме-
ханизма, основанного на дове-
рии, честности, открытых и до-
ступных экономических стиму-
лах.

Да, безусловно, важны за-
ключенные соглашения. Но 
важнее организовать процесс, 
позволяющий эти соглашения 
генерировать, создать посто-

янный инвестиционный поток 
средств, который идет с устой-
чивой динамикой роста.

Наша цель — на практике 
объединить усилия, добиться 
синергетического эффекта при 
реализации инвестиционной 
стратегии области. Уже сего-
дня мы будем обсуждать новые 
инициативы. И, безусловно, 
новые соглашения. Только что 
мы их подписали.

Среди них крупнейшие — 
с «МРСК 

Ц е н т р а » :  о 
развитии электросетевого 
комплекса региона (объем ин-
вестиций — более 7 млрд. 
200 млн. рублей). 

Сегодня в 8 часов утра мы с 
генеральным директором 
«МРСК Центра» Евгением Фе-
доровичем Макаровым запус-
тили в эксплуатацию вторую 
очередь подстанции «Запад-
ная» — важнейшего объекта 
электроэнергетики города Ор-
ла и Орловского района. 

Следующий прорывной для 
нас проект — сотрудничество с 
госкорпорацией РОСНАНО: со-
здание центров позитронно-

эмиссионной и компьютерной 
томографии. Подписано согла-
шение с акционерным обще-
ством «ОрелСтройТех» — про-
ект строительства цементного 
завода в Верховском районе 
(объем инвестиций — 17 млрд. 
рублей). 2,5 млрд. рублей — 
объем финансирования согла-
шения с компанией «АЛРОСА»
 о строительстве жилья для пе-
реселенцев из 

Я к у т и и 
— ветеранов алмазодобы-

вающей компании. Мы намере-
ны и дальше развивать это со-
трудничество с Якутией — оно 
крайне важно для нашего стро-
ительного комплекса. 

Заключен целый ряд согла-
шений в сфере агропромыш-
ленного комплекса. Это пре-
жде всего Знаменский СГЦ, 
«Орелсельпром». Сотрудниче-
ство с этими компаниями так-
же крайне важно для региона. 
Это новые рабочие места, на-
логовые поступления, новей-
шие технологии. В это сложное 
время мы продолжаем расши-
рять наше взаимодействие, и 
уверен, намеченные проекты 

будут реализованы. Они станут 
базой для дальнейшего разви-
тия перерабатывающей отрас-
ли, расширения торговли, 
обеспечения наших граждан 
качественными продуктами 
питания. 

Отмечу соглашение с Мос-
ковским индустриальным бан-
ком о реализации проекта 
строительства элеватора на 
140 тыс. тонн единовременно-
го хранения и завода по пере-
работке рапса. Объем инве-
стиций — 1 млрд. рублей. 

Вчера мы подписали согла-
шение с крупнейшей фарма-
цевтической компанией «Са-
нофи-Авентис Восток» — о 
расширении производства ин-
сулинов. 

И конечно, соглашение с 
корпорацией ГРИНН: новый ее 
проект по строительству вто-
рой очереди гостиницы, аква-
парка; объем инвестиций — 
1 миллиард 300 млн. рублей.

Общий объем инвестиций 
по подписанным соглашениям 
— порядка 40 млрд. рублей.

Самое главное — чтобы они 
были реально выполнимы. Нам 
нужны именно такие инве-
сторы — которые будут рабо-
тать, а не раздавать обещания. 
И только в этом случае мы мо-
жем рассчитывать и на мульти-
пликативный эффект от реали-
зации инвестиционных проек-
тов — будет импульс и малому 
предпринимательству, и инф-
раструктурным проектам.

Мы расширяем сотрудниче-
ство и с федеральными струк-

турами — Минрегионом, Мин-
сельхозом, Минэкономики. 
Растет их доверие к Орловской 
области. Благодаря этому, на-
помню, в августе мы подписа-
ли ряд важных инвестицион-
ных соглашений с представи-
телями делового сообщества 
Китая. В их числе соглашение о 
совместном участии в реали-
зации проекта по строитель-
ству кирпичного завода мощ-
ностью 60 млн. штук кирпича в 
год в Малоархангельском рай-
оне и ряд других. Уверен, что 
масштабы взаимодействия 
Орловщины с китайскими пар-
тнерами будут возрастать и 
дадут положительные резуль-
таты.

Дорогие коллеги! Представ-
ленный сегодня формат рабо-
ты, тематика круглых столов — 
это и есть, по нашему мнению, 
выражение того «фарватера», 
в котором необходимо искать 
ответы, делиться опытом в ре-
шении задач по модернизации 
инвестиционного облика реги-
она. И в этом смысле, наде-
юсь, что нас ждет интересный 
и открытый диалог, обмен мне-
ниями. Мы ждем от экспертов, 
практиков продуктивной дис-
куссии в ходе работы круглых 
столов, обсуждения вопросов.

В заключение скажу, что фо-
рум проходит на этапе пост-
кризисного восстановления. 
Он всегда связан с возраста-
нием оптимизма в обществе и 
бизнесе. 

Вместе мы обязаны исполь-
зовать эти преимущества. 

II ОРЛОВСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ — 

Выступление Губернатора Орловской области 
А.П. Козлова на пленарном заседании 
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Инвестиции в Орловщину — 
инвестиции в успех

БУДЕТ ОРЛОВСКОЕ 

СКОЛКОВО?
Открывая работу пленарного заседания, Гу-

бернатор А.П. Козлов прежде всего поблагода-
рил участников Орловского экономического 
форума за готовность к сотрудничеству, к сов-
местной работе по реализации инвестицион-
ных проектов — «это для нас самое главное и 
ценное». Ведь совершенно очевидно, что без 
активизации инвестиционного процесса неле-
по думать о стабильном социально-экономи-
ческом развитии региона. Губернатор по этому 
поводу сказал гораздо резче: «Отсутствие ин-
вестиций — это прямой путь к гарантированно-
му прозябанию экономики и, как следствие, со-
циальной сферы». 

Яркое, убедительное выступление А.П. Коз-
лова (наша газета публикует его отдельно) ста-
ло не только своеобразным отчётом региональ-
ной власти о работе, проделанной за минувший 
после первого экономического форума пери-
од, но и явилось представленной в концентри-
рованном виде программой  
дальнейшего развития ин-
вестиционных процессов на 
Орловщине, модернизации 
её производ ственного потен-
циала. 

Приятно было увидеть в 
числе гостей форума делега-
цию из далёкой Якутии, с ко-
торой наш регион связывают 
проверенные временем парт-
нёрские отношения. Её пре-
зидент Е.А. Борисов заметил, 
что участие в Орловском эко-
номическом форуме — хоро-
шая возможность «увидеть 
что-то новое, поучительное, 
позаимствовать интересный 
опыт».  

В общий инвестиционный 
поток собираются средства 
из различных источников, в 
том числе и деньги, выделяе-
мые на реализацию тех или 
иных проектов из федераль-
ного центра. О деятельности 
федерального  инвестицион-
ного фонда рассказал председатель комитета 
Совета Федерации по бюджету Е.В. Бушмин. В 
частности, он сообщил, что в следующем году из 
возрождённого федерального дорожного фонда 
34 миллиарда рублей будут направлены прямым 
финансированием на дорожное строительство в 
столицы регионов. Орёл тоже получит свою до-
лю — порядка 260 миллионов рублей. А хорошая 
инфраструктура, в свою очередь, благотворно 
повлияет на инвестиционный климат.

К сожалению, пока очень непросто решаются 
вопросы льготного налогообложения участников 
инвестиционных процессов. В регионах делают-
ся такие попытки, но вряд ли они снимают этот 
вопрос с повестки дня. На уровне федерального 
закона серьёзные налоговые  льготы получит 
лишь научно-технологический комплекс по раз-
работке и коммерциализации новых технологий, 
который будет построен в подмосковном Скол-
ково. «Думаю, через некоторое время появятся 
ещё несколько аналогичных центров в российс-
ких регионах. Очень надеюсь, что и Орловская 
область выйдет с предложением создать такой 
центр у себя», — сказал  Е.В. Бушмин под одоб-
рительные аплодисменты зала. 

ПРОРЫВНЫЕ ПРОЕКТЫ 
Конечно, если орловское Сколково и воз-

можно, то в весьма отдалённом будущем. Впро-
чем, не стоит комплексовать по этому поводу. В 
нашей области уже реализуются такие проек-
ты, которым другие российские регионы могут 
только позавидовать. 

Генеральный директор «Знаменского  СГЦ» 
Е.Н. Климова, кажется, до сих пор сама не по-
нимает, как можно было добиться поразитель-
ных результатов за столь короткий срок. Четы-
ре года назад были только планы. Сегодня — 
мощный селекционно-гибридный центр. Даже 
финансово-экономический кризис не выбил 
центр из колеи. По словам Е.Н. Климовой, в 
первом полугодии этого года предприятие сра-
ботало с прибылью. В 29 регионов было прода-
но более 20 тысяч племенных животных. 

Начинается вторая «инвестиционная фаза»: 
из-за негативных последствий кризиса не был 
достроен убойный завод. Сегодня туда зашли 
строители и приступили к работе. Значит, инве-
стиционный проект будет доведён до логичес-
кого конца.

А как бизнес справляется с социальной на-
грузкой? Достойно. По словам Е.Н. Климовой, 
важнейшая забота компании — подготовка кад-
ров.  Этот процесс стоит немалых средств, но 
тем не менее идёт постоянно. Работники СГЦ 
обучаются как в России, так и за рубежом. 

«Мы делаем всё для того, чтобы люди не ухо-
дили от нас, чтобы они связали свою жизнь с 
нашей компанией», — говорит Е.Н. Климова. 
Что нужно работникам? Хорошая зарплата, ма-
шина, жильё. Последнее — особенно. С помо-
щью ипотечного кредитования специалисты 
СГЦ уже начали обзаводиться собственными 
квадратными метрами. 

Хочется привести без купюр одну показа-
тельную фразу из выступления Е.Н. Климовой 
на пленарном заседании:

— Хочу поблагодарить Правительство Ор-
ловской области. Здесь добросовестным ин-
весторам оказывается всесторонняя подде-
ржка. В таких благоприятных — тёплых, конс-
труктивных, заинтересованных — условиях ин-
весторам хочется работать. И как можно доль-
ше. Думаю, что и Орловская область, и наша 
страна будут гордиться проектом по созданию 
селекционно-генетического центра, который 
мы реализуем. 

Можно вспомнить и другой проект. О нём 
рассказал председатель правления АКБ «Ланта 
Банк», член совета директоров акционерного 
общества «Санофи-Авентис-Инвестментс» С.В. 
Докучаев. Речь об организации в нашем регио-
не производства по выпуску человеческого ин-
сулина и других лекарственных средств. Это 
была очень трудная задача — доказать, что са-
мые продвинутые иностранные компании могут 
выступить партнёрами  российского бизнеса и 

построить работающий по сложнейшим био-
технологическим процессам завод. Мало кто 
верил, что кто-то придёт в Россию в эту сферу 
со своими инвестициями и технологиями. 

Пришёл польский концерн «БИОТОН». За три 
года под Орлом был построен и пущен в экс-
плуатацию современный завод. Потому что, 
признал С.В. Докучаев, «в Орловской области 
созданы уникальные, можно сказать, идеаль-
ные условия для инвесторов».  

Позже этот проект вышел на новый уровень: 
правительство страны поддержало идею со-
трудничества с одним из лидеров мировой 
фармацевтики — компанией «Санофи-Авен-
тис». Очень заинтересованно к этому отнёсся и 
Губернатор области А.П. Козлов. Накануне фо-
рума в Орле был подписан меморандум о на-
мерениях по вопросам сотрудничества между 
Правительством Орловской области и фарма-
цевтической корпорацией «Санофи-Авентис 
Россия». Речь идёт о развитии мощностей ЗАО 
«Санофи-Авентис Восток» для производства 
человеческих инсулинов, а также препаратов 
для лечения онкологических заболеваний. 

ПО ИНВЕСТИЦИЯМ 

И НАГРАДА
Приятным завершением пленарного заседа-

ния стала торжественная церемония награжде-
ния особо отличившихся на ниве инвестицион-
ной деятельности в нашем регионе.  

В соответствии с указом Губернатора Орлов-
ской области А.П. Козлова почётный знак «За 
эффективную инвестиционную деятельность в 
Орловской области» из рук первого заместите-
ля Губернатора и Председателя Правительства 
Орлов ской области Б.М. Коновалова получили 
генеральный директор ЗАО «Орёл инвестпром» 
С.И. Бутов, генеральный директор ООО «РА-
МОС» (г. Москва) В.В. Гродзинский, председа-
тель совета директоров управляющей компа-
нии ООО «Инвест-Л» (г. Москва) Б.Н. Ефремов, 
генеральный директор ЗАО «Щёлково Агрохим» 
(Московская область) С.Д. Каракотов (на сним-
ке), директор ЗАО «Славянское» Д.М. Понит-
кин, президент ЗАО «Р.О.С. Ювелирэкспо» 
(г. Москва) А.В. Рыбаков, генеральный дирек-
тор ОАО «Государственная транспортная ли-
зинговая компания» (г. Москва) В.В. Садыков, 
председатель совета директоров ОАО «Орёл-
строй» В.В. Соболев. 

Почётного знака «За эффективную инвести-
ционную деятельность» были удостоены также 
несколько коллективов: ООО «Авангард-Агро-
Орёл», ЗАО «Орёлсельпром», ООО «Знамен-
ский селекционно-гибридный центр» и ООО 
«Юпитер». 

Инвесторы не боятся приходить со своими 
деньгами в наш регион. Напротив, они сюда 
идут охотно. Они на собственном опыте убеди-
лись в том, что инвестиции в Орловщину — это 
инвестиции в успех, инвестиции в будущее. 

С. НИКОЛАЕВ.

«Стратегия инвестиционного развития: условия и направления 

конструктивного сотрудничества» — такова тема пленарного заседания, 

состоявшегося в конференц-зале бизнес-центра комплекса 

«МегаГРИНН». В дискуссии участвовали Губернатор Орловской области 

А.П. Козлов, президент Республики Якутия Е.А. Борисов, генеральный 

директор корпорации «ГРИНН» 

Н.Н. Грешилов, председатель правления АКБ «Ланта Банк», член совета 

директоров акционерного общества «Санофи-Авентис-Инвестментс» 

С.В. Докучаев, генеральный директор 

ООО «Знаменский  СГЦ» Е.Н. Климова, председатель комитета Совета 

Федерации по бюджету Е.В. Бушмин, президент 

АКБ «Московский индустриальный банк» А.А. Арсамаков, заместитель 

директора Центра государственно-частного партнёрства 

Внешэкономбанка А.В. Шевляков.

Заключен целый ряд соглашений в сфе-

ре агропромышленного комплекса. Это 

прежде всего Знаменский СГЦ, «Орел-

сельпром». Сотрудничество с этими ком-

паниями также крайне важно для региона. 

Это новые рабочие места, налоговые по-

ступления, новейшие технологии.

А.П. Козлов: «Власть должна создавать 
преференции эффективному бизнесу»
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В конференц-зале 

Орловского завода ОАО 

«Протон» вчера состоялся 

круглый стол «Модернизация 

и энергосбережение — 

стратегические направления 

инвестиционной политики 

предприятий промышленного 

комплекса Орловской 

области». 
Открывший заседание руководитель 

Департамента имущества, промышлен-
ности и  информатизации области 
А.В. Лавренюк приветствовал собравших-
ся здесь руководителей предприятий про-
мышленности, энергетики, связи, инвес-
тиционных компаний. Он отметил, что за 
три месяца работы в этой должности по-
бывал на ряде заводов нашей области и 
убедился, что у орловской промышленно-
сти большой потенциал. Основной идеей 
Орловского экономического форума яв-
ляется инвестиционное развитие Орлов-
щины. Антон Владиленович подчеркнул, 
что тема сегодняшнего круглого стола вы-
брана не случайно. Модернизация и энер-
госбережение являются базовыми на-
правлениями инвестиционного развития 
нашего региона.

Затем состоялось награждение побе-
дителей областного конкурса «Новатор 

года-2009». Дипломом победителя в но-
минации «Лучший конструктор (технолог) 
Орловской области» и денежной премией 
в сумме 20 тыс. рублей был награжден ди-
ректор производства оборудования для 
СУГ ОАО «Промприбор» А.А.  Барабанов. 
Диплом за победу в номинации «Лучший 
специалист Орловской области в сфере 
качества» А.В. Лавренюк вручил началь-
нику отдела сервиса продукции ОАО «Лив-
гидромаш» Е.Н. Зиборову. Дипломом по-
бедителя конкурса в номинации «Лучший 
специалист Орловской области в сфере 
информационных технологий» с премией 
был также награжден старший препода-
ватель кафедры «Информационные си-
стемы» ОрелГТУ А.В. Артёмов.

Первая часть заседания круглого стола 
завершилась церемонией подписания ин-
вестиционного соглашения (на снимке) о 
сотрудничестве между Департаментом 
имущества, промышленности и информа-
тизации Орловской области и ООО 

«ЛизингФин Траст» (г. Москва). В этом до-
кументе говорится о реализации на тер-
ритории Орловской области в 2011—2012 
годах инвестиционных проектов по техни-
ческому перевооружению промышленных 
предприятий с применением лизинговых 
операций с объёмом инвестиций 300 млн. 
рублей. Соглашение подписали руково-
дитель Департамента имущества, про-
мышленности и информатизации Орловс-
кой области А.В. Лавренюк и генеральный 
д и р е к т о р  О О О  « Л и з и н г Ф и н Тр а с т » 
С.Г. Баймешев. Сергей Геннадьевич поб-
лагодарил администрацию Орловской об-
ласти за доверие и стремление к сотруд-
ничеству. Он отметил, что рынок лизинго-
вых операций в России имеет огромный 
потенциал. Ведь парк техники на многих 
предприятиях устарел, и лизинг — хоро-
шая возможность для технического об-
новления производства.

О стратегическом направлении инвес-
тиционной деятельности группы компа-
ний ОАО «Протон» — реализации проек-
тов по организации производства совре-
менных видов источников освещения 
энергосберегающего характера — на за-
седании круглого стола рассказал ге-
неральный директор ОАО «Протон» 
В.В. Меньшов. 

Он дал краткую характеристику пред-
приятию: завод сотрудничает с 15 регио-
нами страны. В числе крупных достиже-

ний завода генеральный директор назвал 
участие орловского ОАО «Протон» в про-
грамме Росатома по внедрению светоди-
одного освещения, в программе ОАО 
«РЖД» по освещению вокзалов и в ряде 
федеральных программ.

Восемь лет назад на орловский завод 
«Дормаш», находившийся в трудном по-
ложении, пришла в качестве инвестора 
компания «ВПК Челпром». За прошедшее 
время на предприятии проведена боль-
шая работа по модернизации производ-
ства, внедрению новых технологий, осво-
ению новых видов конкурентоспособной 
дорожно-строительной техники. Прези-
дент «ВПК Челпром», председатель сове-
та директоров ЗАО «Дормаш» В.В. Воро-
паев рассказал на заседании круглого 
стола, что недавно, несмотря на послед-
ствия кризиса, компанией были направ-
лены инвестиции в покупку пяти компрес-
соров производства орловского завода 
ООО «Орелкомпрессормаш». Это позво-

лило полностью убрать устаревший комп-
рессорный цех и ежемесячно экономить 
400 тыс. рублей. Установлены два робото-
комплекса, другое высокопроизводитель-
ное оборудование. «Имея хорошее обору-
дование, можно делать хорошую техни-
ку», — сказал В.В. Воропаев. Кстати, на 
выставке форума был представлен новый 
мощный бульдозер производства ЗАО 
«Дормаш», который, по мнению специа-
листов завода, будет востребован не 
только в России. Для увеличения выпуска 
продукции нужны большие финансовые 
средства. В.В. Воропаев отметил, что 
банки долго раскачиваются, решая воп-
рос о предоставлении кредитов реально-
му производству. Он попросил админист-
рацию области обратить на эту проблему 
серьезное внимание.

Об одном из основных направлений ин-
вестиционной деятельности управляю-
щей компании «Гидравлические машины 
и системы» — развитии конструкторской 
и производственной базы ОАО «ГМС На-
сосы» и ОАО «Ливнынасос» — на заседа-
нии круглого стола рассказывал зам. ге-
нерального директора — руководитель 
дивизиона «Промышленные насосы» этой 
компании Н.Н. Ямбуренко. 

На форуме было подписано соглаше-
ние между Правительством Орловской 
области и концерном «Укрросметалл» об 
инвестиционном проекте по расширению 
производства современной компрессор-
ной техники на совместном российско-ук-
раинском предприятии — ООО «Орелком-
прессормаш». Выступая на круглом сто-
ле, почетный президент концерна «Укрро-
сметалл» Г.П. Дашутин выразил уверен-
ность, что в ближайшие годы Орел станет 
центром компрессоростроения в России.

На Орловском экономическом форуме 
было подписано и соглашение между Пра-
вительством Орловской области и ОАО 
«МРСК Центра» о взаимодействии в раз-
витии электросетевого комплекса нашей 
области с объемом инвестиций порядка 
7 млрд. рублей. Свое выступление на круг-
лом столе директор филиала ОАО «МРСК 
Центра» — «Орелэнерго» А.В. Летягин на-
чал с того, что как раз сегодня была вве-
дена в эксплуатацию вторая очередь под-
станции «Западная». Рассказывая о дол-
госрочной инвестиционной стратегии 
развития энергетики, реализуемой ОАО 
«МРСК Центра» в Орловской области, он, 
в частности, отметил, что сейчас осуще-
ствляется переход с масляных выключа-
телей на вакуумные, которые производят-
ся в Орловском филиале «ГК Таврида-
Электрик», что позволяет уменьшить за-
траты и идти дальше в реконструкции се-
тей.

Немало вопросов директора заводов 
задали выступившему далее директору 
группы компаний «Бристоль-центр» И. Со-
роченко, который говорил о перспективах 
и путях развития малой энергетики на ре-
гиональном уровне. Эта группа компаний 
занимается проектированием и произ-
водством мини-ТЭЦ.

На заседании круглого стола также вы-
ступили генеральный директор ОАО «Про-
мприбор» Н.И. Кобылкин, руководитель 
Орловского центра логистики и маркетин-
га Т.А. Дудник, заведующая кафедрой 
предпринимательства и маркетинга 
ОрелГТУ Ж.Н. Климова. Участники кругло-
го стола поднимали проблемы промыш-
ленной и налоговой политики, подготовки 
рабочих кадров, сотрудничества вузов и 
промышленных предприятий. Ряд дирек-
торов выразили желание подробнее поз-
накомиться с энергосберегающей продук-
цией «Протона». И многие из них говори-
ли, что необходимо продолжить практику 
проведения круглых столов на заводах об-
ласти, чтобы знакомиться с опытом рабо-
ты коллег, сообща решать проблемы. Как 
выразился Н.Н. Ямбуренко, «если мы бу-
дем цепляться друг за друга, то быстрее 
выберемся из трудностей». Руководитель 
Департамента имущества, промышленно-
сти и информатизации области А.В. Лав-
ренюк пообещал, что такие встречи и круг-
лые столы будут проходить регулярно. 

Людмила СТАВЦЕВА. 

ИНВЕСТИЦИИ В БУДУЩЕЕ РЕГИОНА

Открывая работу круглого 
стола, руководитель Департа-
мента сельского хозяйства Ор-
ловской области В.И. Короте-
ев подчеркнул, что агропро-
мышленный комплекс в пос-
ледние годы занимает приори-
тетное положение в экономике 
региона. Даже в нынешний 
сложнейший по погодно-кли-
матическим условиям год в 
области заготовлено 1 млн. 
610 тыс. тонн зерна. Примерно 
в таких же объемах планирует-
ся произвести сахарной свек-
лы, уборка которой продолжа-
ется. В полной потребности 
заготовлены грубые корма для 
животноводства. Под урожай 
2011 года посеяно свыше 450 
тысяч гектаров озимых куль-
тур, успешно ведется подго-
товка зяби под яровой сев. По-
ложительные тенденции появ-
ляются в отраслях животно-
водства. 

В значительной степени ус-
пехи в сельскохозяйственном 
производстве  связываются с 
успешной работой вошедших 
в регион крупных инвестици-
онных компаний. Именно с аг-
ропромышленным комплек-
сом связаны и самые масш-
табные из реализующихся в 
настоящее время инвестпро-
ектов. Отсюда основной зада-
чей участников нынешнего 
круглого стола является выра-
ботка — в результате широко-
го обмена мнениями — реко-
мендаций по дальнейшему со-
вершенствованию инвестици-
онного процесса в АПК, опре-
деление сфер для наиболее 
эффективного использования 
капвложений, а также усиле-
ние социальной ответственно-
сти бизнеса за качество жизни 
сельского населения на терри-
тории их зон влияния.  

С основным докладом «Роль 

инвестиционной деятельности 
в условиях реализации Госу-
дарственной программы раз-
вития сельского хозяйства и 
регулирования рынков сель-
скохозяйственной продукции, 
сырья и продовольствия на 
2008—2012 годы» выступил 
заместитель начальника об-
ластного управления сельско-
го хозяйства по экономике Де-
партамента сельского хозяй-
ства А.А. Грудкин. Своими мне-
ниями по обсуждаемому воп-
росу на заседании поделились 
генеральный директор ООО 
«Юпитер» А.С. Юраш, гене-
ральный директор ООО «Агро-
концерн «Кондитер-Люкс» 
С.Т. Танкаев, директор ГНУ 
ВНИИЗБК Россельхозакаде-
мии В.И. Зотиков, проректор 
по научной работе ФГОУ ВПО 
«Орловский государственный 
а г р а р н ы й  у н и в е р с и т е т » 
А.В. Амелин, заместитель гла-
вы райадминистрации, началь-
ник отдела сельского хозяй-
ства и продовольствия Колп-
нянского района Л.Л. Мясни-
кова, генеральный директор 
ПК «Орловский мелькомбинат» 
Б.Э. Оленичев, председатель 
СКПК «Взаимопомощь» Н.Н. 
Мельников, председатель 
сельскохозяйственного произ-
водственно-закупочного коо-
ператива второго уровня 
«Центр» Орловского района 
В.А. Молоков и другие.

Участники круглого стола 

отмечали, что, исходя из целе-
вых индикаторов Государст-
венной программы развития 
сельского хозяйства и регули-
рования рынков сельскохо-
зяйственной продукции, сырья 
и продовольствия на 2008-
2012 годы, индекс производ-
ства продукции сельского хо-
зяйства в сопоставимой оцен-
ке за 2008 — 2012 годы в Ор-
ловской области должен воз-
расти на 41,2%, в том числе 
объем производства скота и 
птицы к уровню 2007 года пла-
нируется увеличить примерно 
на 70 процентов, молока — на 
22 процента, зерна необходи-
мо производить в полтора ра-

за, а рапса почти в 7 раз боль-
ше. И решение этих задач воз-
можно только при увеличении 
объема инвестиций, исполь-
зовании новой, современной 
техники, внедрении прогрес-
сивных, ресурсосберегающих 
технологий производства 
сельскохозяйственной продук-
ции.

В настоящее время в агро-
промышленном комплексе Ор-
ловщины работает более 40 
инвестиционных компаний, ве-
дущих сельскохозяйственное 
производство через свои до-
черние и зависимые обще-
ства. Уверенно движется к вы-
ходу на запланированную про-

ектную мощность ООО «Зна-
менский СГЦ», призванное 
поднять на новый качествен-
ный уровень племенное сви-
новодство в масштабах значи-
тельной части России и безу-
словно имеющее инновацион-
ный характер. На 1 сентября 
текущего года в его комплек-
сах, расположенных в целом 
ряде районов области, име-
лось 150 тыс. свиней. За 8 ме-
сяцев предприятием реализо-
вано 15,3 тыс. тонн мяса в жи-
вом весе, при этом среднесу-
точный привес одного живот-
ного составил 580 граммов. И 
главное, реализовано 9,8 тыс. 
голов племенного молодняка, 

пополнившего специализиро-
ванные комплексы и фермы 
сельскохозяйственных пред-
приятий как внутри нашей об-
ласти, так и в других областях 

Центрального федерального 
округа. В ближайшей перспек-
тиве полный ввод СГЦ в строй, 
включая   завод большой мощ-
ности по переработке скота и 
выпуску готовой продукции.

В отрасли свиноводства 
также успешно реализуется 
инвестпроект ЗАО «Моссель-
пром» по строительству двух 
свиноводческих комплексов 
на 108 тысяч голов каждый 
(ЗАО «Орелсельпром»). 

В молочном животноводс-
тве приближаются к заплани-
рованным производственно-
экономические показатели 
деятельности крупных живот-

новодческих комплексов на 
1200 коров в СП «Сабурово» 
ОАО «АПК «Орловская Нива» 
и  ООО «Юпитер» Болховско-
го района. Большую работу 
по новому строительству и 
реконструкции уже сущест-
вующих молочнотоварных 
ферм проводит ООО «Шаб-
лыкинский агрокомплекс» — 
дочернее предприятие ЗАО 
«Р.О.С.           Юве  лир  экспо».

В деловой практике компа-
ний все активнее начинают 
действовать принципы соци-
ально ответственного ведения 
бизнеса, растет объем соци-
альных инвестиций: выделяют-
ся средства на поддержку 
школ, детских садов, учрежде-
ний культуры, ветеранов войны 
и незащищенных слоев насе-
ления, ведется целенаправлен-
ная работа по привлечению и 
закреплению на селе молодых 
квалифицированных кадров.

Вместе с тем, отмечалось 
на заседании круглого стола, 
последствия мирового эконо-
мического кризиса сказались 
на деятельности некоторых 
отечественных банков, в ре-
зультате чего кредитные ре-
сурсы для ряда работающих в 
области инвестиционных ком-
паний стали менее доступны-
ми. Принявшие участие в ра-
боте экономического форума 
представители альтернатив-
ных банковских структур со 
своей стороны выступили с 
конкретными предложениями 
по кредитованию инвестпро-
ектов в сфере АПК.

Юрий СЕМЁНОВ.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Инвестиции для АПК
Наиболее представительным на втором 

Орловском экономическом форуме стало 

заседание круглого стола агропромышленного 

блока, в работе которого приняли участие 

руководители как ведущих инвестиционных 

компаний, крупнейшие 

сельхозтоваропроизводители области, так 

и представители малых форм хозяйствования 

на земле — фермеры, главы 

сельскохозяйственных кооперативов.

Были приглашены и руководители органов 

сельскохозяйственного управления 

муниципальных образований, научные 

работники исследовательских институтов 

аграрного профиля. 

Работу круглого стола от-
крыл руководитель Департа-
мента экономики Орловской 
области Ю.А. Есипов, попри-
ветствовавший участников от 
имени Губернатора и Прави-
тельства Орловской области. 
Отмечая актуальность обсуж-
даемой темы, Ю.А. Есипов под-
черкнул, что механизм госу-
дарственно-частного партнер-
ства (ГЧП) является одним из 
источников привлечения вне-
бюджетных ивестиций для реа-
лизации проектов в сфере инф-
раструктуры, и прежде всего в 
такой важнейшей отрасли, как 
ЖКХ. 

Как показывает мировой 
опыт, модернизация инфра-
структуры (а это транспортные, 
энергетические, коммунальные 
сети, социально значимые объ-
екты) сегодня невозможна без 
объединения государственных 
и частных инвестиций. Рассчи-
тывать лишь на бюджетное фи-
нансирование, как это было 
принято в нашей стране деся-
тилетиями, в нынешних реали-
ях уже не приходится. В совре-
менных условиях для решения 
многих застарелых проблем в 
регионах (скажем, реконструк-
ции водопроводных сетей, 
строительства и ремонта до-
рог) необходимо сотрудниче-
ство власти и бизнеса, то есть 
региональные власти должны 
научиться активнее привлекать 
частных инвесторов. Однако, 
как показывает практика, сде-
лать это не так-то просто — ре-
гионы испытывают в данной 
сфере целый ряд проблем. 
Оказать региональным властям 
помощь в решении этих про-

блем призван Центр развития 
государственно-частного парт-
нерства — общественная орга-
низация, созданная в 2009 году 
в рамках программы ВПП «Еди-
ная Россия» «Диалоги...». Как 
рассказал председатель прав-
ления НП «Центр развития ГЧП» 
П.Л. Селезнев, для успешного 
диалога между властью и биз-
несом в сфере реализации ин-
фраструктурных проектов не-
обходимо, во-первых, иметь 
законодательную базу, во-вто-
рых, квалифицированные кад-
ры, способные разрабатывать 
инфраструктурные проекты в 
рамках региональной экономи-
ки, без расчета на вливания из 
федерального центра. Именно 
поэтому ключевыми задачами 
Центра развития ГЧП на бли-
жайшее время являются: про-
ведение мероприятий по при-
нятию региональных норматив-
ных актов о ГЧП, открытие ре-
гиональных центров поддержки 
инвестиционных проектов в со-
трудничестве с федеральными 
и региональными органами 
власти, подготовка специали-
стов, запуск новых площадок 
для диалога между государст-
вом и частным бизнесом, внед-
рение образовательных про-
грамм по данной тематике.

О механизмах реализации 
проектов в сфере ГЧП шла речь 
в выступлении директора Де-
партамента инвестиционного 
проектирования НП «Центр 
развития ГЧП» А.В. Толстика. В 
их числе, например, создание 
акционерных обществ с участи-
ем государства, инвестицион-
ные контракты (к примеру, дол-
госрочная аренда объектов 

коммунальной инфраструктуры 
с правом реконструкции), кон-
цессии (эта форма сотрудниче-
ства успешно применяется в 
сфере дорожного строитель-
ства). Эффективность данных 
инструментов государственно-
частного партнерства можно 
продемонстрировать на при-
мере такой проблемной отрас-
л и ,  к а к  Ж К Х .  П о  с л о в а м 
А.В. Толстика, на сегодняшний 
день состояние инфраструкту-
ры ЖКХ в регионах близко к то-
му рубежу, когда недостаток 
бюджетных инвестиций может 
привести к катастрофическим 
последствиям (взять, к приме-
ру, высокий процент изношен-
ности систем водоснабжения). 
При этом у любой администра-
ции — региональной или муни-
ципальной — есть выбор: либо 
«латать дыры» за счет слабого 
бюджетного ручейка, либо од-
номоментно провести модер-
низацию инфраструктуры, что, 
конечно же, потребует куда 
больших затрат, но при этом 
позволит в дальнейшем макси-
мально сократить расходы на 
ремонт и эксплуатацию сетей, 
сэкономив тем самым бюджет-
ные средства, и что самое глав-
ное — выйти на новый, куда бо-
лее высокий уровень качества 
услуг, что, в свою очередь, не 
может не сказаться на качестве 
жизни населения. Естественно, 
за счет исключительно бюджет-
ных средств полную модерни-
зацию провести невозможно — 
в этом процессе необходимо 
участие бизнеса, причем на ос-
нове партнерских отношений с 
государством. Бизнес же вло-
жит средства в те проекты, раз-

работчики которых (то есть ре-
гиональные или муниципаль-
ные власти) смогут обеспечить 
адекватное оперативное взаи-
модействие и гарантии возвра-
та инвестиций. 

Одним из инвесторов, кото-
рый вкладывает средства в 
проекты ГЧП, является Внеш-
экономбанк (ВЭБ). Однако, как 
рассказал участникам круглого 
стола заместитель руководите-
ля центра ГЧП Внешэкономбан-
ка А.В. Шевляков, инвестиро-
вание — далеко не единствен-
ное направление деятельности 
ВЭБ в сфере ГЧП. Главная зада-
ча — сформировать рынок про-
ектов ГЧП, чтобы региональные 
или районные администрации 
могли разрабатывать такие 
проекты и предлагать их вни-
манию инвесторов. С этой це-
лью специалисты центра ГЧП 
Внешэкономбанка оказывают 
администрациям регионов и 
муниципалитетов качествен-
ную поддержку в реализации 
отраслевых региональных и го-
родских стратегий развития 
общественной инфраструктуры 
на условиях ГЧП.

То, что государственно-час-
тное партнерство на сегодняш-
ний день является не только 
способом привлечения инве-
стиций, но и становится одним 
из необходимых условий мо-
дернизации экономики, оче-
видно. Прекрасно понимает это 
и руководство региона. Именно 
поэтому в рамках Орловского 
экономического форума Пра-
вительство Орловской области 
подписало соглашение с Цент-
ром развития ГЧП. Следует 
ожидать, что в скором времени 
у нас будет создан региональ-
ный центр развития государс-
твенно-частного партнерства. 
А это значит, что власть и биз-
нес постараются объединить 
свои ресурсы для реализации 
проектов, имеющих жизненно 
важное значение для всех жи-
телей Орловщины.

Татьяна ФИЛЁВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Государство и бизнес: 
в формате партнёрства

«Государственно-частное партнерство как инструмент привлечения 

инвестиций» — так звучала тема одного из круглых столов, прошедших 

вчера в рамках Орловского экономического форума. Собравшиеся за 

круглым столом представители федеральных министерств, органов 

государственной власти региона и местного самоуправления, банков и 

бизнес-структур обсудили одну из самых актуальных на сегодняшний 

день проблем — проблему привлечения частных инвестиций в 

социальную, энергетическую, коммунальную, транспортную 

инфраструктуры регионов.

Промышленность: 
стратегия роста
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В их работе принимали участие заме-
ститель Председателя Правитель-

ства  Орловской области, руководитель 
блока инфраструктуры Д.А. Орлов, руко-
водитель Департамента строительства, 
транспорта и жилищно-коммунального 
хозяйства Орловской области А.С. Бой-
ко, мэр Орла В.В. Сафьянов, председа-
тель совета директоров, научный руко-
водитель АНО «Академический научно-
технический центр Российской акаде-
мии архитектурных и строительных наук» 
академик В.А. Ильичев, ректор Орлов-
ского государственного технического 
университета доктор технических наук, 
профессор В.А. Голенков, директор ар-
хитектурно-строительного института 
ОрелГТУ профессор В.И. Колчунов.

ЖИЗНЬ В СОДРУЖЕСТВЕ 
С ПРИРОДОЙ

Выступая с докладом «Технологичес-
кая модернизация, инновации невоз-
можны без человеческого потенциала», 
академик В.А. Ильичев затронул аспек-
ты, которые могут сделать жизнь челове-
ка в современном городе более комфор-
тной.

Большое внимание, по словам акаде-
мика, необходимо уделять экологичес-
ким аспектам. Человек сейчас живет не в 
содружестве с природой, а практически 
противоборствуя ей, загрязняя окружаю-
щую среду. Об этом свидетельствуют по-
тепление климата, таяние ледников и по-
вышение уровня океана, вырубленные 
леса и осушенные болота. Природа отве-
чает нам увеличением количества при-
родных катастроф, тормозя, как считают 
некоторые ученые, развитие человече-
ства.

Города сейчас находятся в напряжен-
ной экологической ситуации, приобре-
тая статус разрушителя цивилизации. 
Потребляя ресурсы и выбрасывая отхо-
ды, люди пребывают в отравленной сре-
де.

Но неверно было бы, обвинив челове-
чество в этих деяниях, не предложить 
выход из ситуации. Ученые, которые ра-
ботают над решением этих проблем, 
предлагают создать гуманитарный ба-
ланс био- и техносферы. Это тройствен-
ный баланс: население, место для удов-
летворения потребностей населения и 
потенциал жизни биосферы. Если будет 
достигнут такой баланс, развитие чело-
вечества станет прогрессивным.

Особое внимание В.А. Ильичев уделил 
вопросам ликвидации отходов жизне-
деятельности человека: это свалки ТБО, 
поля аэрации и многое другое. Уже раз-
работаны установки, которые превраща-
ют эти отходы в газ, который горит, не 
выделяя диоксиды, и его можно исполь-
зовать для обогрева городов.

Другой пример низкозатратного топ-
лива — ВУТ (водоугольное топливо). Оно 
представляет собой смесь тонкомолото-
го угля с водой в определенной пропор-
ции. В российских условиях стоимость 
выработки одной гигакалории, получен-
ной от сжигания водоугольного топлива, 
в два-три раза меньше, чем от сжигания 
мазута, и несколько дешевле газового 
топлива. Если же использовать угольный 
шлам из отвалов шахт, то стоимость од-
ной гигакалории будет в полтора-два 
раза дешевле, чем от сжигания газа. 
Опять можно организовать безотходное 
производство: очистить отвалы шахт, по-
лучать тепловую энергию, шлак от сго-
ревшего водоугольного топлива исполь-
зовать для производства бетона.

Дополнительными преимуществами 
этого топлива являются экологическая 
чистота, взрывобезопасность, возмож-
ность дополнительно использовать жид-
кие органосодержащие стоки (канализа-
ционные стоки, отходы биологических 
производств и т. п.), что только повышает 
энергоэффективность топлива. Таким 
образом, применение ВУТ позволит ре-
шить многие экологические проблемы 
одновременно с энергетическими.

РЕАЛИИ И РАЗВИТИЕ 

СТРОИТЕЛЬНОЙ ИНДУСТРИИ
В своем докладе о развитии индуст-

рии строительных материалов в Орлов-
ской области заместитель генерального 
директора ОАО «Орелстрой» В.А. Гусев 
отметил актуальность поднятой на се-
годняшнем форуме важной темы.

Анализ развития отрасли в области за 
последние годы показывает, что оно 
было неритмичным. Если в советское 
время работали заводы силикатного и 
красного кирпича, карьеры по добыче 
природного местного щебня, была запу-
щена первая очередь завода по произ-
водству керамической плитки, то в 90-е 
годы производство упало. Практически 
прекратил свое существование завод 
красного кирпича, закрылись все карье-
ры по добыче щебня. Это объясняется 
тем, что в те годы в строительстве насту-
пил спад. 

В 2000-е годы, когда ожил рынок жи-
лья, отрасль капитального строительства 
пошла на подъем. Появились новые стро-
ительные материалы, которые область 
для своих нужд завозит из других регио-
нов. Это в первую очередь цемент, ще-
бень и арматура, их у нас не производят, 
и потому они очень дорогие. Это не мо-
жет не отражаться на стоимости конеч-
ного продукта — готовых квартир. Также 
завозятся материалы и фурнитура для 
пластиковых окон, хотя на предприятиях 
Орловской области можно было бы орга-
низовать их изготовление. 

У области при грамотном инвестиро-
вании есть и потенциал, и возможности 
не только освоить в больших масштабах 
производство строительных материалов, 
но и обеспечивать ими соседей. А это, 
безусловно, благотворно скажется на 
экономике Орловщины. 

ОРЕЛ: ВЧЕРА, СЕГОДНЯ, ЗАВТРА
Архитектурное развитие Орла, объ-

единение прошлого, настоящего и буду-

щего отразилось в докладах заведующей 
кафедрой архитектуры архитектурно-
строительного института ОрелГТУ про-
фессора Т.Н. Колесниковой и доцента 
кафедры архитектуры московской Ака-
демии живописи, ваяния и зодчества 
В.М. Неделина. Сколько возможностей и 
проблем таит наш город? Что можно вос-
становить, оставить для самих себя и для 
наших потомков?

За прошедшие 80 лет Орел, как и лю-
бой другой город нашей страны, потерял 
огромное количество памятников и зда-
ний, которые могли бы украшать наш го-
род. Причин тому множество, в том чис-
ле и сама политика советской власти, и 
Великая Отечественная война. В резуль-
тате мы потеряли часть зданий, которы-
ми могли бы восхищаться и сегодня: Ор-
ловский Бахтина кадетский корпус, Алек-
сеевская гимназия, Александринский 
институт благородных девиц, башня Пох-
валинского, некоторые храмы и многое 
другое.

Именно поэтому сейчас вносятся 
предложения по восстановлению неко-
торых архитектурных доминант города. 
Это колокольня храма Смоленской ико-
ны Божьей Матери, Христорождествен-
ский собор Свято-Введенского женского 
монастыря, Успенский собор, Троицкий 
и Ново-Троицкий соборы, а также келей-
ные корпуса в Свято-Успенском мужском 
монастыре, башня Похвалинского, коло-
кольня храма Василия Великого, римско-
католический костел Девы Марии, ор-
ловский кремль. На все эти объекты есть 
проектная документация, сохранились 
старинные фотографии, рисунки и эски-
зы. Эти здания можно восстановить на их 
исторических местах. 

Но кроме этого есть еще культурно-
исторические объекты, восстановление 
которых невозможно на их прежних ме-
стах, но тем не менее их можно отстро-
ить заново на новых площадках. Это Мос-
ковские ворота, Петропавловский собор, 
Воздвиженская церковь и памятник ор-
ловскому водопроводу.

Не забыли архитекторы и комплекс 
«Дворянское гнездо». Облагородить 
ланд шафтный парк, благоустроить набе-
режную реки Орлика, восстановить до-
мик Лизы Калитиной — все это есть в 
планах, и хочется надеяться, что будет 
воплощено в жизнь.

Полина ДУДИНА.
Фото Сергея МОКРОУСОВА.

С вступительным словом в 
начале заседания круглого 
стола выступил руководитель 
Департамента здравоохране-
ния и социального развития 
Орловской области А.И. Мед-
ведев:

— На открывшемся сегодня 
экономическом форуме поми-
мо инвестиционных проектов 
в агропромышленном комп-
лексе, в области энергетики, 
капитального строительства 
были представлены и инвест-
проекты в области социаль-
ной сферы. В частности, было 
подписано соглашение с ком-
панией «РосМедТехнолоджи» 
о создании центра позитрон-
но-эмиссионной томографии 
в Орле совместно с компани-
ей «Роснано». Это самый пе-
редовой на сегодняшний день 
метод, включающий в себя ра-
дионуклидную диагностику и 
высокоточные методы ком-
пьютерной томографии. Сего-
дня Орловская область нахо-
дится в числе пионерских ре-
гионов России в этом проек-
те. Помимо этого 
был представлен 
инвестиционный 
проект строитель-
ства и оснащения в 
Орле центра высо-
ких медицинских 
технологий на базе 
областной клини-
ческой больницы. 
Был представлен и 
уже реализованный 
после предыдуще-
го экономического 
форума проект со-
здания многопро-
фильного медицин-
ского центра евро-
пейского уровня – 
клиники «ДИКСИ-
ОН».

В ходе форума 
поступили интерес-
ные предложения в 
области гуманитар-
ного сотрудниче-
ства, в частности от 
Российского госу-
дарственного ме-
дицинского университета, по-
лучившего статус научно-ис-
следовательского универси-
тета, о сотрудничестве в об-
ласти подготовки кадров и 
оказания высококвалифици-
рованной медицинской помо-
щи нашим пациентам. Сейчас 
идёт работа над подписанием 
соглашения по расширению 
орловского завода «Санофи-
авентис» (открытие второй и 
третьей очереди производ-
ства инсулинов, стратегичес-
ки важного для всей России), 
который уже начал выходить 
на запланированные произ-
водственные мощности.

С основным докладом на 
пленарном заседании высту-

пила руководитель Департа-
мента образования, культуры 
и спорта Орловской области 
Л.А. Сальникова:

— Сегодня на пленарном 
заседании форума Губерна-
тор и Председатель Прави-
тельства Орловской области 
А.П. Козлов сообщил о подпи-
сании 22 соглашений на об-
щую сумму более сорока мил-
лиардов рублей. Задача рабо-
ты круглого стола – опреде-
лить стратегические направ-
ления совместной деятельно-
сти по формированию физи-
чески и морально здорового 
поколения, призванного реа-
лизовывать инвестиционные 
проекты, целью которых явля-
ется развитие нашего регио-
на.

Затем Людмила Александ-
ровна подробно проанализи-
ровала состояние в нашем ре-
гионе трёх основных факто-
ров, лежащих в основе фор-
мирования здорового поколе-
ния: эффективной системы 
медицинского и социального 

сопровождения человека, 
пропаганды и развития навы-
ков здорового образа жизни, 
профилактики асоциальных 
явлений.

— Департамент здравоох-
ранения и социального разви-
тия Орловской области, – про-
должила Л.А. Сальникова, – яв-
ляется исполнителем 18 про-
грамм в сфере здоровьесбе-
режения и социальной защи-
ты населения. Объём соци-
альных выплат населению 
области за первое полуго-
дие 2010 года составил бо-
лее 1 млрд. 300 млн. рублей 
для 108 тысяч получателей. В 
сфере здравоохранения при-
оритетным остаётся принцип 

обеспечения населения до-
ступной и качественной меди-
цинской помощью. В январе 
текущего года в областной 
клинической больнице и об-
ластном перинатальном цент-
ре были созданы два центра 
здоровья, которые оснащены 
современным медицинским 
оборудованием. В целях фор-
мирования ранних навыков 
здоровьесбережения в дека-
бре текущего года планирует-
ся начать работу аналогично-
го центра здоровья для детей. 
На эти цели из федерального 
бюджета выделены субсидии 
в размере двух миллионов 
рублей.

Обучение детей 
основам здоровь-
есбережения осу-
ществляется через 
региональный об-
р а з о в а т е л ь н ы й 
проект «Школа здо-
ровья». В течение 
2010/2011 учебно-
го года предпола-
гается введение 
третьего урока физ-
культуры в неделю 
как обязательного 
во всех общеобра-
зовательных учреж-
дениях. 71 % школ 
области имеют се-
годня собственную 
спортивную базу и 
спортивные залы. 
Общий охват детей 
постоянными заня-
тиями физкульту-
рой и спортом со-
ставляет 26 тысяч 
человек. Подготов-
ка профессиональ-
ных спортсменов 

осуществляется на базе семи 
специализированных учреж-
дений. В целях обеспечения 
возможности для всех жите-
лей области систематически 
заниматься физкультурой и 
спортом Правительство Ор-
ловской области серьёзное 
внимание уделяет развитию 
спортивной инфраструктуры. 
За период с 2007 года введе-
но в эксплуатацию 103 спор-
тивных объекта, наиболее 
значимые из них – три крытых 
тренировочных катка с искус-
ственным покрытием в горо-
дах Орле, Мценске, спортив-
ные залы и другие спортивные 
сооружения. Сегодня завер-
шается строительство физ-

культурно-оздоровительного 
комплекса с бассейном в го-
роде Ливны, открытие которо-
го запланировано на декабрь 
текущего года. В ближайшее 
время ОГУ и ОрёлГТУ станут 
участниками федерального 
проекта по строительству пла-
вательных бассейнов. В пос-
ледние годы произошло уве-
личение числа людей, систе-
матически занимающихся 
физкультурой и спортом. Ак-
тивизировать массовую физ-
культурно-спортивную работу, 
совершенствовать систему 
подготовки профессиональ-
ных спортсменов позволит 
разрабатываемая сегодня Де-
партаментом образования, 
культуры и спорта целевая 
программа «Развитие физ-
культуры и спорта в Орловс-
кой области на период 2012—
2016 годов».

Выступивший на пленар-
ном заседании ректор ОГУ 
Ф.С. Авдеев рассказал о под-
готовке в вузе кадров в обла-
сти здоровьесберегающих 
технологий, а ректор Россий-
ского государственного ме-
дицинского университета 
Н.Н. Володин посвятил своё 
выступление подготовке ме-
дицинских работников в рам-
ках реализации программы 
модернизации здравоохране-
ния.

Затем участники круглого 
стола продолжили работу по 
секциям, рассмотрев такие 
аспекты обсуждаемой темы, 
как роль системы учреждений 
образования и культуры в 
формировании навыков здо-
рового образа жизни и взаи-
мосвязь последнего с созда-
нием системы спорта высших 
достижений и профессио-
нальной подготовки спортив-
ных кадров.

Совершенно очевидно, 
пришли к выводу участники 
круглого стола, что без фор-
мирования здорового поколе-
ния невозможно выполнить 
никакие экономические про-
граммы, никакие инвестици-
онные проекты. У каждого че-
ловека необходимо воспиты-
вать ответственное отноше-
ние к состоянию своего здо-
ровья. Главная инвестиция на 
сегодня – инвестиция в чело-
веческий капитал.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото Андрея САСИНА.

Необычность состояла в том, что 
участники круглого стола были раз-
делены на восемь групп, в которых 
состоялось обсуждение наиболее 
острых и значимых тем, связанных 
с развитием и поддержкой пред-
принимательства. Темы для обсуж-
дения были известны заранее. Мо-
лодежный бизнес-клуб разослал по 
высшим учебным заведениям об-
ласти предложение к студентам 
принять участие в форуме. Для это-
го необходимо было подготовить 
эссе на одну из предложенных для 
обсуждения тем.

Руководитель орловской регио-
нальной общественной организа-
ции «Молодежный бизнес-клуб» 
Е.И. Качкина пояснила присутст-
вующим, что в ходе круглого стола 
ведется съемка видеоролика. 
Фильм об экономическом форуме 
и принимавшей в нем участие ор-
ловской молодежи вскоре появит-
ся на сайте молодежного бизнес-
клуба. 

Заявленный член президиума 
руководитель программы феде-
рального агентства по делам моло-
дежи «Ты — предприниматель» 

Елена Анатольевна Бочерова не 
смогла приехать, но смогла пооб-
щаться с участниками круглого сто-
ла по телефону.

Елена Бочерова, которой, кста-
ти, недавно исполнилось только 25 
лет, рассказала о существующей 
федеральной целевой программе 
по обучению молодых предприни-
мателей. По ее словам, эта про-
грамма помогает молодым людям, 
которые только собираются от-
крыть свое дело, накопить необхо-
димые знания, получить первона-
чальный капитал и не допустить 
ошибок на первых этапах станов-
ления бизнеса. Финансируется 
программа в основном из феде-
рального бюджета. В ней уже при-
нимают участие 25 регионов Рос-
сии. Е.А. Бочерова пожелала всем 
участникам круглого стола инте-
ресной и плодотворной работы.

Руководитель управления по 
развитию малого и среднего биз-
неса Департамента экономики Ор-
ловской области Н.В. Горынцев 
представил президиум круглого 
стола: руководителя орловской ре-
гиональной общественной органи-

зации «Молодежный бизнес-клуб» 
и проекта «Универсальный консуль-
тационный центр» Е.И. Качкину, за-
местителя руководителя Департа-
мента экономики Орловской обла-
сти Ю.В. Савкина, депутата Орлов-
ского областного  Совета М.Е. Ива-
шину, руководителя группы компа-
ний «Митра» С.А. Клушина, гене-

рального директора компании «До-
машний текстиль» Е.В. Коньшина.

Н.В. Горынцев рассказал участ-
никам круглого стола о том, какие 
меры поддержки предпринима-
тельства существуют сейчас в на-
шей области, и главное — как ими 
можно пользоваться. По его сло-
вам, действующая в области госу-

дарственная программа по подде-
ржке малого бизнеса помогла 
сформировать комплексную си-
стему мер оказания помощи начи-
нающим предпринимателям. Это и 
программы самозанятости населе-
ния, и конкурсное субсидирование, 
и займы фонда развития и микро-
финансирования, и помощь гаран-

тийного фонда, и наконец недавно 
созданный универсальный кон-
сультационный центр.

— Вы — люди новой формации, 
— сказал участникам круглого сто-
ла Никита Валерьевич. — Вы учи-
тесь по новым программам, вы луч-
ше знаете современную технику, 
коммуникационные технологии и 
во многом превосходите тех пред-
принимателей, которые сейчас 
осуществляют свою деятельность. 
Вы просто ее еще не начали. Мы 
поможем вам ее начать.

После приветственных слов чле-
нов президиума началась работа 
по тематическим группам.

С осени нынешнего года в Ор-
ловской области начнется обуче-
ние предпринимателей в рамках 
региональной целевой программы 
поддержки малого и среднего 
предпринимательства. Планирует-
ся обучение как для начинающих 
предпринимателей, так и для дейс-
твующих. Желающим учиться нуж-
но будет оплатить только 30 про-
центов от стоимости обучения, ос-
тальные средства поступят из фе-
дерального и регионального бюд-
жетов. О том, какая тематика обра-
зовательных программ интересна 
для начинающих предпринимате-
лей, о методах обучения, о крите-
риях оценки эффективности пре-
подавания говорили участники 
дискуссионной группы «Образова-
ние для предпринимателей».

Участники группы «Консульта-
ции и услуги для бизнеса на базе 
универсального консультационно-

го центра» обсудили вопросы,  ка-
сающиеся  качества  предоставля-
емых информационных услуг. Дело 
в том, что ровно месяц назад в рам-
ках региональной целевой про-
граммы поддержки малого и сред-
него предпринимательства начал 
свою работу универсальный кон-
сультационный центр. Теперь пред-
приниматели нашей области могут 
получить бесплатные консультации 
по вопросам регистрации бизнеса, 
выбора оптимальной системы на-
логообложения, о лучших тарифах 
расчетно-кассового обслуживания, 
о направлениях господдержки биз-
неса и многом другом. 

О том, что ежегодно возрастает 
потребность в формировании но-
вого поколения молодых предпри-
нимателей, способных играть бо-
лее активную роль в экономике, 
бизнесе и обществе в целом, о том, 
что процветание города невозмож-
но без нормального функциониро-
вания бизнеса, говорилось за сто-
лами, где участники обсуждали те-
мы: «Создание комплексной си-
стемы формирования молодых 
предпринимателей» и «450-летие 
города Орла как стратегический 
ресурс развития малого и средне-
го предпринимательства в регио-
не».

Работа круглого стола «Моло-
дежь и бизнес: от слов к делу» за-
кончилась вручением каждому уча-
стнику дискуссии на молодежной 
площадке именного сертификата и 
розыгрышем призов от банковских 
и телекоммуникационных компа-
ний и победителей регионального 
этапа всероссийского конкурса 
«Молодой предприниматель Рос-
сии-2010». 

Юлия КОРОЛЕВА.

Фото Сергея МОКРОУСОВА.

Молодёжь и бизнес: от слов к делу
Пожалуй, самым необычным круглым столом, прошедшим 

в рамках экономического форума, был стол, посвященный 

молодежному предпринимательству «Молодежь и бизнес: 

от слов к делу». Его организовали Департамент экономики 

области и молодежный бизнес-клуб города Орла. 

В работе круглого стола приняли участие молодые 

предприниматели,  студенты, а также эксперты, в роли 

которых выступили представители органов власти, 

общественных организаций, успешные предприниматели.

Создать комфортную жизнь 
и сохранить историческое наследие

«От здорового образа жизни — 
к формированию здорового поколения»

II ОРЛОВСКИЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФОРУМ — ИНВЕСТИЦИИ В БУДУЩЕЕ РЕГИОНА

Под таким названием вчера в Орловском 

государственном университете в рамках 

II Орловского экономического форума прошел 

круглый стол, в работе которого приняли участие   

руководители и ответственные исполнители 

инвестиционных проектов в сфере образования, 

физкультуры и спорта,  руководители учреждений 

образования, здравоохранения, культуры. 

Строительный комплекс является одной из 

главных инвестиционных площадок Орловской 

области. И не только инвестиционной, но и 

инновационной, поскольку он требует достаточно 

серьезного вложения интеллектуального труда в 

строительство новых зданий, дорог и мостов. Все 

это должно быть комфортно для человека и для 

жизни, выгодно для вложения средств.

Эти вопросы стали темой для обсуждения  на 

круглых столах «Орел — биосферосовместимый 

город» и «Развитие индустрии строительных 

материалов — стратегический приоритет развития 

экономики Орловской области», которые 

состоялись в ходе экономического форума.
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В ГОРОДАХ И РАЙОНАХ ОБЛАСТИ

Исток Оки 
и золотое поле
Возможно, совсем скоро у 

Глазуновского района появится 

герб.

Сейчас в Орловской области ведет-
ся системная работа по разработке и 
утверждению символов муниципаль-
ных образований. В настоящее время 
разработаны символы семнадцати го-
родов и районов области. Гербы и фла-
ги двенадцати из них внесены в Госу-
дарственный геральдический регистр 
Российской Федерации, символы пяти 
муниципальных образований направ-
лены на рассмотрение в Геральдиче-
ский совет при Президенте РФ. В их 
число входят и символы Глазуновского 
района.

В обосновании символики герба Гла-

зуновского района говорится, что район 
расположен в центральной части Сред-
нерусской возвышенности. Именно от-
сюда берет свое начало река Ока. Исток 
реки Оки является достопримечатель-
ностью района и памятником природы, 
здесь создан природный парк «Истоки». 
Геральдическая фигура — серебряное 
волнистое острие — образно показыва-
ет в гербе Глазуновского района исток 
реки Оки. Золотое поле — символ уро-
жая, плодородия, богатства, стабильно-
сти — символизирует сельскохозяй-
ственное производство, которое во 
многом определяет экономику района. 
Голубой цвет — символ чести, благород-
ства, возвышенных устремлений, цвет 
водных просторов и бескрайнего неба. 
Красный — символ силы, мужества, тру-
да.

А само геральдическое описание 
герба района гласит: «В золотом поле — 

лазоревое, косвенно вписанное волнис-
тое острие, сопровожденное внизу зе-
леной яблоней с таковыми же корнями и 
червлеными плодами».

Население Глазуновского района с 
нетерпением ждет из Геральдического 
совета утверждения герба.

Вам повестка!
В начале октября начинает свою ра-

боту районная призывная комиссия. 

В ее состав войдут заместитель гла-
вы района Г.Н. Бабенков, сотрудники 
милиции, представители образования, 
общественности, а также медицинские 
работники.

В поселке призывникам вручено бо-
лее сорока повесток, а также поданы 
документы в ОВД по Глазуновскому 
району на розыск восьми отказников.

Марьяна МИЩЕНКО.

Еженедельно в субботние 

дни глава Ливенского района 

Ю.Н. Ревин совершает 

объезд населенных пунктов 

одного из 16 сельских 

поселений. 

Организованные главами поселений 
собрания жителей села способствуют 
более тесному взаимодействию орга-
нов власти и гражданского общества. 

Такие собрания уже проведены в 
Крутовском, Речицком, Сосновском, 
Сергиевском и Коротышском сель-
ских поселениях.

Основной целью проведения 
встреч с населением является жела-

ние главы района лично отслеживать 
положение дел на местах. По мне-
нию Юрия Николаевича, руководи-
тель не должен ограничиваться толь-
ко лишь кабинетным стилем управ-
ления. Чтобы полностью владеть си-
туацией, необходимо находиться в 
центре событий или, по крайней 
мере, быть полностью информиро-
ванным о ней.

Вместе с главой на встречу с на-
селением выезжают руководители и 
специалисты управлений админист-
рации района, представители об-
служивающих организаций, отдела 

внутренних дел, работники социаль-
ной сферы, здравоохранения и мно-
гих других учреждений. У тех, кто 
приходит на прием, обычно бывает 
немало вопросов к каждому из них. 
Но главное то, что эти вопросы обыч-
но находят положительное решение. 
Причем большинство из них обычно 
решается в тот же день, а по тем 
вопросам, рассмотрение которых 
требует времени и более детального 
изучения, даются конкретные пору-
чения, устанавливаются сроки их 
решения.

Люди идут на собрания и с обще-

ственными, и со своими личными про-
блемами. Просьбы о содействии в ре-
монте дороги, восстановлении улич-
ного освещения, водоснабжения — 
все это лишь часть обращений граж-
дан к главе района.

Открытый диалог с населением 
дает свои результаты: жители поселе-
ний имеют поддержку в деле скорей-
шего решения назревших проблем, а 
глава района владеет полной карти-
ной всего происходящего в районе.

Елена ИВАННИКОВА.

Ведущий специалист админи-

страции Ливенского района.

Подорожание коснется 
вовсе не элитных услуг (по-
сещения номеров класса 
«Люкс», коммерческого отде-
ления, бассейна), а самых 
востребованных. Стоимость 
помывки в общем отделении 
бани возрастет в зависимо-
сти от времени посещения на 
30—44 %.

Так, согласно вновь ут-
вержденным тарифам за 
один час банных процедур в 
утреннее время (с открытия 
до 12.00) граждане будут 
платить 35 рублей (сейчас — 
27), с 12.00 до 17.00 — 65 
рублей (сейчас — 45), а вече-
ром (с 17.00 до закрытия) — 
85 рублей (сейчас — 65). По-
мыться в выходные будет 
еще дороже — 95 рублей в 
час независимо от времени 
посещения бани.

Как сообщается в поясни-
тельной записке к соответст-
вующему постановлению го-
родской администрации, 
подписанной начальником 

управления тарифной поли-
тики А. Тиуновым, изменение 
тарифов позволит повысить 
доходность предприятия, что 
обеспечит безубыточную ра-
боту бань.

Между тем повышение та-
рифов с той же целью в про-
шлом году ожидаемых ре-
зультатов не дало: бани сра-
ботали с убытком 4,7 млн. 
рублей. При этом, как при-
знал тот же А. Тиунов, основ-
ной причиной получения 
убытка стало снижение вы-
ручки в результате сокраще-
ния на 17 % количества посе-
тителей и объемов оказывае-
мых услуг. Думаем, что оче-
редное повышение тарифов 
приведет к очередному со-
кращению числа посетите-
лей орловских бань.

Тем не менее предлагае-
мые администрацией тари-
фы депутаты признали эко-
номически обоснованными, 
но внесли в проект решения 
существенные поправки. Так, 

услуги бань должны по-пре-
жнему остаться бесплатными 
для детей до 7 лет (в будние 
дни), а для тех, кому от 7 до 
14, стоимость помывки в 
бане (в будни) будет состав-
лять 50 % от цены взрослого 
билета.

Кроме того, как заявил де-
путат Коровин, деньги, полу-
ченные за счет увеличения 
тарифов, должны идти не на 
повышение зарплат аппарату 
конкурсного управляющего 
(напомним, МУП «БПХ» в на-
стоящее время находится в 
стадии конкурсного управле-
ния из-за многомиллионных 
долгов), а на развитие пред-
приятия, с тем чтобы иметь 
возможность погасить долги 
и вернуть бани № 1 и № 4 в 
муниципальную собствен-
ность. В связи с этим депута-
ты предложили администра-
ции города разработать план 
вывода БПХ из кризиса и в 
течение месяца представить 
его в горсовет.

Новые тарифы вступят в 
силу через 10 дней после 
официального опубликова-
ния соответствующего по-
становления и будут дейст-
вовать до их очередного пе-
ресмотра или отмены.

Татьяна ФИЛЁВА.

Любимым 
педагогам 
посвящённые...
Накануне Международного 

дня учителя в Мценском 

районе подвели первые итоги 

школьных конкурсов, 

посвященных тем, кто ведет 

ребят по дороге знаний в мир 

открытий и новых 

свершений, — учителям.

Нелегкая задача стоит перед 
жюри. Необходимо из тысяч работ 
выбрать самые-самые. Каждый дет-
ский рисунок, представленный уче-
никами начальной школы, сочинения 
или эссе старшеклассников на темы 
«Мой любимый учитель» и «Учитель 
XXI века» проникнуты уважением и 
любовью к их педагогам. Мальчишки 
и девчонки не просто нарисовали 
портреты людей самой гуманной в 
мире профессии, в своих работах они 
постарались поведать средствами 
изобразительного искусства о тех, 
кто им по-настоящему дорог.

Герои произведений школьников 
очень разные — математики и русо-
веды, историки, химики, физкуль-
турники и даже… мамы, бабушки! 
Да, порой самыми любимыми учи-
телями бывают именно они, и вовсе 
не потому, что родные. А потому, что 
достойно несут благородное имя — 
Учитель.

О своих родных — педагогах — 
рассказала в своем сочинении «Моя 
семья в истории страны» десятиклас-
сница из Спасско-Лутовиновской 
средней школы Дарья Фомина. Ее 
мама Валентина Ивановна и сегодня 
помогает сельским ребятишкам по-
стигать премудрости великого и мо-
гучего русского языка, прикоснуться 
к литературному наследию наших 
земляков, творчеству мировых клас-
сиков. А до нее в этой же школе сеяли 
разумное, доброе, вечное бабушка и 
дедушка Дарьи. Об этой учительской 
династии тепло вспоминает не одно 
поколение спасско-лутовиновских 
школяров.

Поразило жюри и эссе Ивана Хо-
мякова, одиннадцатиклассника из 
Башкатовской средней школы. Раз-
мышления о том, каким должен быть 
учитель двадцать первого века, как 
поднять престиж педагогов у детей 
и родителей, не имели ничего об-
щего с привычными штампами и 
клише школьных сочинений. Одно 
из самых важных качеств современ-
ного учителя, считает Иван, — это 
умение воодушевлять и поддержи-
вать своих учеников и в учении, и в 
творчестве.

К счастью, большинство учителей 
Мценского района обладают этим не-
маловажным качеством. Об этом сви-
детельствуют работы и самых ма-
леньких участников конкурса. Рисун-
ки второклассницы Дианы Митюхи-
ной и третьеклассника Данила Благо-
даткина из Аникановской основной 
школы, четвероклассника Ивана Боч-
кова из Гладкинской школы и десят-
ков других мценских малышей про-
никнуты чистой детской любовью к 
своим первым учителям.

Искренние, солнечные работы уче-
ников, посвященные любимым педа-
гогам, — вот самая высокая награда 
за учительский труд. Ведь не секрет, 
что далеко не каждому под силу стать 
для ребят и строгим наставником, и 
добрым другом.

Елена КУЛЬПИНА.

Мценский район.

Продолжается уборка сахарной 
свеклы, и на сегодняшний день убра-
на треть имеющихся площадей. По 
информации районного управления 
сельского хозяйства, средняя уро-
жайность сахарной свеклы склады-
вается на уровне 245 центнеров с 
гектара, а самая высокая урожай-
ность — на полях ЗАО «Березки» — 
свыше 300 центнеров с гектара. Пока 

сельхозтоваропроизводители испы-
тывают проблемы с реализацией 
свекловичного сырья: его приемка 
на Отрадинском сахарном заводе 
ведется крайне напряженно — пред-
приятие все еще работает не на пол-
ную мощность. По этой причине на 
полях сельхозорганизаций скопи-
лось около 1000 тонн сахарной свек-
лы.

Завершается уборка сои. Из 1000 
гектаров убрано 900; средняя урожай-
ность составляет восемь центнеров с 
гектара. По оценкам специалистов, 
это неплохой результат, учитывая ано-
мальную жару прошедшего лета.

Н. ВИКТОРОВА.

ОРЁЛ

Банный час станет дороже
На очередной сессии горсовета, состоявшейся 30 

сентября, депутаты согласовали максимальные 

предельные тарифы на отдельные услуги МУП 

«Банно-прачечное хозяйство». А это значит, что час 

помывки в орловских городских банях в очередной 

раз подорожает.

ЛИВЕНСКИЙ РАЙОН

СВЕРДЛОВСКИЙ РАЙОН

МЦЕНСКИЙ РАЙОНОРЛОВСКИЙ РАЙОН

УРИЦКИЙ РАЙОН

ГЛАЗУНОВСКИЙ РАЙОН

Встречи в сельских поселениях

Готовимся
к празднику
В библиотеках 

района полным 

ходом идёт 

подготовка 

к праздничным 

мероприятиям 

в честь 

Международного 

дня учителя.

5 октября в читальном 
зале центральной район-
ной библиотеки имени 
Н.С. Лескова в п. Змиёвка 
пройдёт заседание клуба 
добрых встреч, который с 
удовольствием посещают 
люди пожилого возраста. 
Праздничная встреча 
«Муза, Учителя воспой!» 
будет посвящена ветера-
нам педагогического тру-
да. Для них будет показа-
на программа художест-
венной самодеятельности 
и организована книжная 
выставка «Учителями сла-
вится Россия».

В этот же день со-
трудники центральной 
детской библиотеки 
имени Елены Благини-
ной проведут вместе со 
школьниками утренник 
для педагогов Змиёв-
ского лицея «Говорим 
учителю спасибо».

Эльвира 

ЛЕГОСТАЕВА.

В этом году наша страна от-
метила 65-летие со дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 
Главный библиотекарь Т.А. Жихо-
рева рассказала ребятам о лите-
ратурных произведениях, посвя-
щенных тем суровым годам, об 
их сверстниках, оказавшихся в 
тылу врага и на линии фронта.

Повести Бориса Васильева, 
Василя Быкова, Эммануила Ка-
закевича, Юрия Бондарева и 
многих других писателей вызва-
ли неподдельный интерес у де-
тей. Шефы — представители 
межрайонной инспекции ФНС 
России № 2 по Орловской обла-
сти — в этом и не сомневались, 
поэтому привезли книги этих ав-

торов в подарок для библиотеки 
Никольского детского дома. В 
ответ воспитанники детского 
дома — Алена Матора, Женя 
Шевцова, Петя Чичикало, Юра 
Лобанов и Леша Перепечкин — 
прочитали стихотворения на 
тему войны.

От событий минувших дней 
ребята переключились на позна-
вательную викторину, с помощью 
которой смогли проверить свои 
знания общеобразовательной 
программы.

Первая часть викторины была 
посвящена русским пословицам 
и поговоркам. Увидев на экране 
первую часть пословицы, ребята 
должны были выбрать правиль-

ный вариант ее окончания. Все 
дружно тянули руки, но точные 
ответы удавались не всем.

В игре «Как стать…» детворе 
предстояло не ошибиться в вы-
боре ответа по разным направ-
лениям: из области спорта, исто-
рических событий, животного 
мира и даже этикета.

— Вот видите, ребята, — под-
вела итог викторины зав. отде-
лом библиотеки М.Н. Сороки-
на, — чтобы получить обширные 
знания в разных областях, нужно 
много читать.

В век компьютерных техноло-
гий все труднее привить детям 
интерес к чтению. Но книгоизда-
тели тоже идут в ногу со време-
нем. Гости ознакомили детей с 
такими новинками книжной про-
дукции, как иллюстрированные 
сборники, страницы которых 
нужно смотреть с 3D-очками. Это 
энциклопедии драконов и дино-
завров, виды столицы нашей Ро-
дины Москвы, книги по истории 
отечественной авиации, сборни-
ки по автовелоспорту и некото-
рые другие. Ребята активно де-
лились впечатлениями друг с 
другом и воспитателями, горячо 
обсуждали возможности нового 
формата.

— Оказывается, читать книги 
не только интересно, но и весе-
ло. Это даже «круче», чем ком-
пьютер, — поделился своими 
впечатлениями Саша Ставцев.

Встреча пролетела незамет-
но, и в заключение все сердечно 
поблагодарили работников биб-
лиотеки и шефов за познава-
тельное мероприятие.

И. САПРОНОВА.

Книги в нашей жизни
Недавно к воспитанникам Никольского детского дома 

приезжали гости: шефы детского дома — представители 

налоговой службы Орловской области и работники 

детской библиотеки имени М.М. Пришвина города Орла.

По информации райсельхоз-
управления, продолжается уборка 
кукурузы, выращенной по зерновой 
технологии в ООО «Луначары» и  
ООО «Русь». Кукуруза обмолочена 
на 80 процентах площадей имею-
щихся 555 гектаров.

Труженики свеклосеющих хо-
зяйств приступили к уборке сахар-
ной свеклы; средняя урожай-

ность — 250 центнеров с гектара. 
Ведется уборка подсолнечника  
в ООО «Русь» (150 гектаров). Уро-
жайность этой культуры на сегод-
няшний день составляет 14 цент-
неров с гектара.

Продолжается вспашка зяби; под 
урожай 2011 года подготовлено 7 
тыс. гектаров из 8800 гектаров.

Соб. инф.

Школа по всем параметрам оп-
равдывает звание первой. Именно 
она первой в Урицком районе и од-
ной из первых в области получила 
грант Президента РФ. Здесь рабо-
тают настоящие профессионалы 
своего дела — обладатели прези-
дентского гранта Н.М. Костина и 
О.Н. Журбенко, замечательные пе-
дагоги В.Н. Коростелева, Л.В. Са-
венкова, Л.В. Адаменко, И.Ф. Ква-
сова, Н.П. Чунихина, Л.И. Савосина, 
О.А. Карпова, И.Н. Барабанова, учи-
теля начальных классов Л.А. Кузне-
цова, Н.А. Котова, Е.В. Козина, 
Г.В. Сеина и другие. Это благодаря 
их усилиям, их профессиональной 
состоятельности и преданности 
делу наши дети получают такие же 
прочные знания, как их городские 
сверстники.

В нарышкинской школе № 1 со-
зданы все условия для учёбы: пре-
красно оборудованные кабинеты, 
замечательная библиотека, совре-
менная компьютерная техника. Пре-
подаватели и ученики широко ис-
пользуют в учебных целях возмож-
ности Интернета. В распоряжении 
детей находятся отличный спортив-
ный зал и бассейн.

Школа является площадкой для 
проведения педагогического экс-
перимента по социальной адапта-
ции детей в современных услови-
ях и одновременно школой здоро-

вья. С приходом нового директора 
школы И.М. Шакиевой педколлек-
тив стал уделять особое внимание 
развитию творческих способно-
стей ребёнка. В школе появились 
занятия танцами, ритмикой, ин-
тегрированные уроки. В перспек-
тиве Инна Михайловна видит нашу 
школу учебным заведением пол-
ного дня.

Нас, родителей, радует ещё один 
аспект, который порой важнее мно-
гих других, — отношение к детям. 
Педагогам удалось создать атмос-
феру взаимопонимания и партнёр-
ства, коллективизма и уважения к 
подрастающей личности. Наших 
детей здесь по-настоящему любят, 
а это самое главное. Может быть, 
поэтому учиться в нашей школе ста-
ло престижно: впервые за послед-
ние годы здесь открыты три первых 
класса.

Накануне Дня учителя очень хочет-
ся высказать нашим учителям слова 
признательности и благодарности за 
их беззаветную преданность трудно-
му, но такому важному и нужному 
делу. Низкий вам поклон, пусть всем 
вашим начинаниям способствует уда-
ча. Крепкого вам здоровья, дорогие 
наши, и благодарных учеников!

По поручению родителей и 

детей члены родительского 

комитета нарышкинской 

средней школы № 1.

На подмогу ребятам пришлось 
выделить грузовой транспорт, на 
котором и вывозят груды мусора, 
портившие не только вид водоемов, 
но и негативно влияющие на эколо-
гию.

Ребята работают в свободное 
от учебы время, около трех часов в 
день. За труд им полагается зар-

плата, для многих уже не 
первая в их юной жизни: 
ведь программа времен-
ной занятости несовер-
шеннолетних реализует-
ся службой занятости не 
первый год, и принимать 
в ней участие могут под-
ростки с момента полу-
чения паспорта (с 14 лет) 
и вплоть до наступления 
совершеннолетия. К зар-
плате, которую выплатит 
юным работникам адми-
нистрация поселка, при-
бавится материальная 
поддержка от центра за-
нятости. За 11 трудовых 

дней ребята получат около тысячи 
рублей.

Всего к настоящему моменту с 
начала года в программе времен-
ной занятости подростков приняло 
участие около 80 юных жителей 
района.

Соб. инф.

Чистые пруды
Девчонки и мальчишки из экологического отряда, созданного 

на базе комплексно-молодежного центра «Юность», 

расчищают мусорные завалы вокруг нарышкинских прудов.

Спасибо вам, учителя!
Каждое утро торопятся наши дети в нарышкинскую среднюю 

школу № 1, в которой учатся с удовольствием. Всем жителям 

района хорошо известно, что эта школа существует без 

малого век. Её стены помнят не только родителей 

сегодняшних учеников, но и их бабушек и дедушек.

Осенний урожай
В Урицком районе завершен сев озимых культур, которые 

размещены на площади 12 800 гектаров.

Крестьяне завершают 
сельскохозяйственный год
Сельхозпредприятия Орловского района завершили сев 

озимых культур на общей площади 29 тыс. гектаров (плюс 

3 тыс. гектаров к прошлому году). В настоящее время активно 

ведется вспашка зяби, под урожай будущего года 

подготовлена 31 тыс. гектаров из 41 тыс. запланированных.

В мероприятии принимала участие за-
меститель главы администрации Кром-
ского района по вопросам социальной 
политики Н.Н. Шавшина. Председатель 
районного отделения молодёжного дви-
жения  Диана Хлебтовская в своём вы-
ступлении рассказала  о проделанной ра-

боте за три года и перспективах на буду-
щее.

 На счету «Патриотов Орловщины» из 
Кромского района немало добрых дел. 
Молодые энергичные кромчане   прояв-
ляли заботу о ветеранах, оказывали по-
мощь в восстановлении православного 

храма в с. Ретяжи, Свято-Никольского 
храма в Кромах, помогали в уборке уро-
жая, участвовали в различных экологи-
ческих акциях и спортивных мероприя-
тиях.

В планах у молодёжных активистов — 
издание фотоальбома о воинских захоро-
нениях на территории Кромского района, 
продолжение сотрудничества с Орловско-
Ливенской епархией, организация и про-
ведение спортивно-массовых мероприя-
тий. «Патриоты Орловщины» не остаются в 
стороне и от политической жизни, прини-
мая участие в различных акциях. Недавно 
они выдвинули своих кандидатов в депута-
ты районного и поселкового Советов на-
родных депутатов, выборы в которые прой-
дут в марте будущего года.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Молоды всегда
1 октября во всех учреждениях 

культуры района прошли 

праздничные мероприятия, 

посвящённые Дню пожилых 

людей.

В районном Доме культуры в п. Колпна со-
стоялось заседание клуба ветеранов под на-
званием «День молодых душой». Собравшие-
ся за чаепитием  умудрённые жизненным 
опытом люди долго делились друг с другом 
дорогими сердцу воспоминаниями,  пели за-
душевные песни молодости.

Работники Ахтырского сельского Дома 
культуры и Вороновской сельской библиоте-
ки приехали в этот день с праздничным кон-
цертом в районный дом ветеранов, подарив  
находящимся там пожилым людям заряд бод-
рости и хорошего настроения.

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

КРОМСКОЙ РАЙОН

Конференция молодёжных активистов
 В п. Кромы прошла районная конференция, посвящённая 

трёхлетию создания в регионе областного молодёжного 

движения «Патриоты Орловщины». Следует отметить, что кромское 

отделение этого движения  является не только самым 

многочисленным, но и самым активным. 

На конференции состоялось награждение  лучших молодёжных 

активистов почётными грамотами главы администрации Кромского 

района И.Н. Митина. 

КОЛПНЯНСКИЙ РАЙОН
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   È  ÂÛÈÃÐÀÉÒÅ ÏÓÒ¨ÂÊÓ    

ÒÐÀÄÈÖÈÎÍÍÛÉ ÐÎÇÛÃÐÛØ ÏÐÈÇÎÂ ÑÐÅÄÈ ÏÎÄÏÈÑ×ÈÊÎÂ -

Â ÒÎÐÃÎÂÎÌ ÖÅÍÒÐÅ
25 ÄÅÊÀÁÐß  2010 ÃÎÄÀ Â 14  ×ÀÑÎÂ

ÏÎÄÏÈØÈÒÅÑÜ ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ÍÀ 1-å ÏÎËÓÃÎÄÈÅ 2011 ÃÎÄÀ

Äëÿ  ó÷àñòèÿ â  àêöèè  ïðèøëèòå êñåðîêîïèþ  îïëà÷åííîãî ïîäïèñíîãî àáîíåìåíòà 
íà 1-å ïîëóãîäèå 2011 ãîäà â ðåäàêöèþ ïî àäðåñó: ã. Îðåë, óë. Áðåñòñêàÿ, 6, êàá. ¹14.
Ïîáåäèòåëè îïðåäåëÿþòñÿ ìåòîäîì ñëó÷àéíîãî âûáîðà èç ëîòîòðîíà. Âðó÷åíèå ïðèçîâ ïðîâîäèòñÿ íà àêöèè. Ðîçûãðûø ïðîèñõîäèò
 â ïðèñóòñòâèè òèðàæíîé êîìèññèè, ó÷àñòíèêîâ ðîçûãðûøà ïðèçîâ è çðèòåëåé. Äåíåæíûé ýêâèâàëåíò ïðèçîâ íå âûïëà÷èâàåòñÿ.

ÏÐÈÑÓÒÑÒÂÈÅ ÍÀ ÀÊÖÈÈ ßÂËßÅÒÑß ÎÁßÇÀÒÅËÜÍÛÌ ÓÑËÎÂÈÅÌ.
ÆÅËÀÅÌ ÓÄÀ×È!

ïî àäðåñó: ã. Îðåë, Êðîìñêîå øîññå, 4, îêîëî ôîíòàíà.

íà äâîèõ

Â ÅÃÈÏÅÒ

На прокурорском участке военной про-
куратуры Брянского гарнизона в городе 
Орле на период проведения осенне-зим-
него призыва граждан на военную службу 
2010 года организован центр правовой ин-
формации с телефонами «горячей линии», 
который работает с 9.00 до 19.00 ежеднев-
но.

На прокурорском участке в городе Орле 
действуют следующие телефоны:

— 8 (4862) 76-40-82,

— 8 (4862) 43-63-51.
По указанным телефонам граждане 

могут получить квалифицированную 
юридическую помощь по вопросам, свя-
занным с призывом на военную службу 
и непосредственно прохождением во-
енной службы, а также сообщить о на-
рушениях, допускаемых при призыве на 
военную службу.

Телефоны «горячей линии» 
военной прокуратуры

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

29 мая 2003 года в стране 
возникло не просто новое ра-
дио, появился новый образ жиз-
ни, под музыку прошлого, и  при-
нципиально другой способ её 
прослушивания: РЕТРО FM. Ис-
царапанный винил, зажеванные 
кассеты, бобины и катушки пе-
рестали быть носителями звука. 
Их заменило современное ди-
намичное радио с музыкой «из 
той жизни». С того дня взрослые 
люди как будто стали моложе, а 
молодые — взрослее. В стрем-
лении слушать РЕТРО FM поко-
ления сблизились и примири-
лись. Как гимн новейшей исто-
рии по стране зазвучали наши и 
западные золотые хиты. День за 
днём к новому радио подключа-
лись сотни тысяч людей — иног-

да поодиночке, а иногда целы-
ми коллективами и профсоюза-
ми. Это напоминало бум, эпи-
демию, манию! Выйти за рамки 
эфира, стать не просто FM-час-
тотой, а частью жизни милли-
онов людей РЕТРО FM помогли 
слушатели. Звонками в студию, 
телеграммами и письмами на-
род требовал «продолжения 

банкета»! И продолжение пос-
ледовало. В январе 2004 года в 
Москве появилась ВЕЧЕРИНКА 
РЕТРО FM. В отличие от тради-
ционных «вечеров для тех, кому 
за…» она стала любимым ме-
стом отдыха молодежи (!). На-
плыв 18—20-летних был на-
столько велик, что было решено 
ввести возрастной ценз — не 
младше 25. Клуб, рассчитанный 
на 1200 человек, просто не вме-
щал всех желающих!

Теперь РЕТРО FM зазвучала 
и из приемников радиослуша-
телей Орловской области. Ме-
диахолдинг «Истоки» начал ве-
щание этой радиостанции на 
волне 103.0 FM.

Светлана Симакова — шеф-

редактор медиахолдинга «Ис-
токи»: «РЕТРО FM входит в 
структуру ЕМГ (Европейская 
Медиагруппа), так же, как и 
радио «Европа плюс», с кото-
рым мы успешно работаем 
уже почти 9 лет. Надеемся, 
что наше сотрудничество с 
РЕТРО FM будет плодотвор-
ным, и пока это так: прекрас-
ная музыка, навевающая вос-
поминания юности, не менее 
популярна и сейчас. Число 
орловцев, переключившихся 
на 103.0 FM, растет с каждым 
днем!».

Феномен РЕТРО FM — не 
мифическая придумка социо-
логов, это факт, подтвержде-
ние которому — машины, офи-
сы, дома и дачи, кафе, ресто-
раны, торговые центры и фит-
нес-клубы — там всегда звучит 
это радио! А чтобы слушать 
РЕТРО FM было ещё интерес-
нее, знайте: главные сюрпризы 
ещё впереди!

Телефон рекламной службы 
радио «РЕТРО FM» в Орле 
498-222; trk-istoki.ru

РЕТРОМАНИЯ захватила и ОРЁЛ!

В соответствии со ст. 34 Земельного кодекса РФ от 
25.10.2001 г. № 136-ФЗ, ст. 6, 8 Закона Орловской области «Об 
обороте земель сельскохозяйственного назначения в Орловс-
кой области» от 5.06.2003 г. № 331-ОЗ администрация Пок-
ровского района Орловской области извещает о пред-
стоящем предоставлении в аренду для ведения личного 
подсобного хозяйства земельного участка из земель сель-
скохозяйственного назначения земельного фонда Ивановско-
го сельского поселения площадью 11 га, расположенного по 
адресу: Орловская область, Покровский р-н, Ивановский сель-
ский совет ЗФ № 24.

Получить дополнительную информацию о местоположении 
предоставляемого участка можно в отделе по управлению му-
ниципальной собственностью администрации Покровского 
района Орловской области по адресу: 303170, Орловская об-
ласть, Покровский район, пгт. Покровское, ул. 50 лет Октября, 
д. 6, каб. 12, тел. 8 (48664) 2-12-93.

Администрация Орловского района сообщает о пред-

стоящем предоставлении в аренду земельного участка 

из земель сельскохозяйственного назначения для сель-
скохозяйственного использования, находящегося по адресу: 
Орловская область, Орловский район, Сабуровское с/п, ОАО 
АПО «Сабуровское», общей площадью 56989 кв. м с кадастро-
вым № 57:10:0050101:2344.

За дополнительной информацией, а также с заявками об-
ращаться в управление муниципального имущества по адре-
су: г. Орел, ул. Полярная, 12, каб. 3 (2-й этаж) в течение месяца 
с момента опубликования настоящего объявления.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте земель 
сельскохозяйственного назначения» участники долевой собст-

венности на земельный участок из земель сельскохозяйствен-
ного назначения, расположенный по адресу: Орловская область, 
Новодеревеньковский р-н, Никитинский с/с, СПК «Дубы», уве-

домляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Новодеревеньковс-
кий район, Никитинский с/с, п. Дубы, здание ДК.

Дата проведения: 3 ноября 2010 г.
Время проведения: 10.00.
Форма проведения: открытое.
Организаторы собрания: Колчев Леонид Петрович, Власов 

Иван Иванович, Власова Анна Егоровна, Молчанова Анастасия Ти-
хоновна.

Вопросы, вынесенные на повестку дня:

1. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой в первоочередном 
порядке выделяются земельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собствен-
ности земельного участка, в границах которой находятся невос-
требованные земельные доли.

Каждому участнику долевой собственности на земельный уча-
сток при себе необходимо иметь документы, удостоверяющие 
личность (паспорт), правоустанавливающие или правоподтверж-
дающие документы на земельную долю (свидетельство), дове-
ренность (в случае представительства). От имени собственников 
земельных долей на собрании может присутствовать их предста-
витель (доверенное лицо). Более подробную информацию можно 
получить по тел.: 8-920-803-27-96, 8-906-660-40-71.

В соответствии со ст. 981 ГК РФ отдел по управлению му-
ниципальным имуществом Кромского района Орловской 
области уведомляет собственников земельных долей о 
том, что, действуя в их интересах (в чужом интересе) без пору-
чения, имеет намерение передать в аренду ИП Ланскому В.Н. 
сроком на 11 месяцев земельные участки в счет земельных 
долей из земель сельскохозяйственного назначения с кадаст-
ровым номером 57:09:0040101:3, расположенные по адресу: 
Орловская область, Кромской район, Кутафинское сельское 
поселение, СПК им. Карла Маркса, д. Колки. Описание зе-
мельных участков:

— производственный участок № 3, полевой севооборот, по-
ле II, рабочий участок № 2, площадью 57 га;

— производственный участок № 3, специальный севообо-
рот, поле I, рабочий участок № 4, площадью 42 га, рабочий уча-
сток № 5, площадью 15 га.

Информация о местоположении предоставляемых в аренду 
земельных участков размещена на сайте администрации 
Кромского района www.admkrom.ru. За дополнительной ин-
формацией и с заявками обращаться в отдел по управлению 
муниципальным имуществом по адресу: Орловская область, 
Кромской район, пгт. Кромы, ул. Советская, д. 34 или по тел. 
8 (48643) 2-22-93 в течение месяца с момента опубликования 
настоящего объявления.

В соответствии с положениями ст. 14 ФЗ «Об обороте зе-
мель сельскохозяйственного назначения» участники доле-
вой собственности на земельные участки из земель сель-
скохозяйственного назначения, расположенные на террито-
рии бывшего ТнВ им. Карла Маркса (Орловская область, Зна-
менский район, Ждимирское сельское поселение), уведом-
ляются о проведении общего собрания.

Место проведения: Орловская область, Знаменский 
район, с. Ждимир, здание администрации.

Дата проведения: 3 ноября 2010 г.
Время проведения: 11.00. 
Форма проведения: открытое.
Организатор собрания: Черкасов В.А., собственник зе-

мельной доли и представитель по нотариальной доверенно-
сти от имени участника долевой собственности на вышеназ-
ванный земельный участок.

Вопросы, вынесенные на повестку дня:
1. Местоположение части находящегося в долевой собст-

венности земельного участка (расположенного по адресу: Ор-
ловская область, Знаменский район, ТнВ им. Карла Маркса), в 
границах которой в первоочередном порядке выделяются зе-
мельные участки в счет земельных долей.

2. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой находятся 
невостребованные земельные доли.

3. Местоположение части находящегося в долевой собст-
венности земельного участка, в границах которой выделяются 
земельные участки в счет земельных долей.

4. Хозяйственное использование выделенных земельных 
участков.

Каждому участнику долевой собственности на земельный 
участок при себе необходимо иметь документы, удостоверяю-
щие личность (паспорт), правоустанавливающие или право-
подтверждающие документы на земельную долю (свидетель-
ство), доверенность (в случае представительства). От имени 
собственников земельных долей на собрании может присут-
ствовать их представитель (доверенное лицо).

Более подробную информацию можно получить по адресу: 
г. Орел, ул. Маринченко, д. 20, кв. 7.

Телефон 8-910-205-07-36.
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Конкурсный управляющий МУРЭП Свердловского района (ор-
ганизатор торгов) сообщает о проведении публичных торгов в 
форме открытого аукциона по лоту 2 по продаже имущества 
МУРЭП Свердловского района 2 ноября 2010 года в 11.00 по 
адресу: г. Орел, ул. Салтыкова-Щедрина, д. 32, оф. 16.

Имущество, составляющее предмет торгов, принадлежит 
МУРЭП Свердловского района на праве хозяйственного ведения. 
Собственником имущества, являющегося предметом торгов, яв-
ляется Свердловский район Орловской области. Описание иму-
щества, входящего в состав лота, приведено ниже:

Лот №2. Местонахождение имущества: Орловская область, 
Свердловский р-н., пгт. Змиевка. Хозяйственный сарай, 1982 г., 
общ. площ. 102,5 кв. м, инв. №54:252:002:010056630, лит. Д, ул. 
Коммунальная, д. 1; здание гаража, 1978 г., общ. площ. 338,4 кв. м, 
инв. №54:252:002:010056640, лит. Б-Б1, ул. Коммунальная, д. 1; 
гараж, 1995 г., общ. площ. 88,1 кв. м, инв. №54:252:002:010059390, 
лит. А1, ул. Кима Талатынова, д. 3-а; административное здание, 
1975 г., общ. площ. 377,8 кв. м, инв. №54:252:002:010056620, лит. 
А-а, 2 этажа, пгт. Змиевка, ул. Коммунальная, д. 1; копир. аппарат; 
кассовый аппарат; 3 компьютера; сварочный аппарат; УАЗ-3962; 
ГАЗ-3110. Начальная цена продажи лота №2 равна 645720 руб., 
шаг торгов — 64572 руб.

С имуществом, составляющим предмет торгов, можно ознако-
миться по месту его нахождения до 2 ноября 2010 года в рабочие 
дни с 10.00 до 16.00.

Предложения о цене предмета торгов подаются открыто, путем 
увеличения последней объявленной цены на шаг торгов.

Для оформления участия в торгах необходимо до 26 октября 
2010 года (включительно) представить по адресу проведения тор-
гов (в рабочие дни с 10. 00 до 16.00) следующие документы:

 заявку на участие в торгах (по форме, установленной органи-
затором торгов);

 документ, подтверждающий внесение задатка;
 копии Устава и свидетельства о гос. регистрации (для юри-

дических лиц) либо о регистрации в качестве ИП (для индивиду-
альных предпринимателей), заверенные претендентом;

 заверенную претендентом копию документа, подтверждаю-
щего полномочия руководителя (для юридических лиц);

 доверенность на право подачи заявки и участие в торгах (в слу-
чае подачи документов и участия в торгах через представителя);

 копию паспорта (для физических лиц).
Размер задатка составляет 10 % от начальной цены лота и 

вносится до 26 октября 2010 года (включительно) путем перечис-
ления денежных средств на р/с 40703810300090000053 в ФМКБ 
« М А К - б а н к »  ( О О О )  в  г. О р л е ,  Б И К  0 4 5 4 0 2 7 8 0 ,  к / с 
30101810700000000780, ИНН 5722111125, КПП 572201001.

Торги проводятся в порядке, предусмотренном Порядком, сро-
ками и условиями продажи имущества МУРЭП Свердловского 
района (с Порядком можно ознакомиться по адресу проведения 
торгов в рабочие дни с 10.00 до 16.00). Сведения о реализуемом 
имуществе должника размещены на официальном сайте УФНС 
России по Орловской области (www.r57.nalog.ru)

Выигравшим торги признается лицо, предложившее наиболее 
высокую цену. Итоги торгов оформляются сразу после их оконча-
ния по месту проведения торгов путем составления протокола о 
результатах торгов.

Договор купли-продажи с победителем торгов заключается в 
течение 10 дней с момента подписания протокола о результатах 
торгов, оплата предмета торгов производится не позднее 30 дней 
с даты заключения договора купли-продажи путем перечисления 
денежных средств на расчетный счет для внесения задатка.

Дополнительные сведения о торгах по тел. 8 (4862) 41-37-82.

В соответствии со ст. 8 Закона Орловской области «Об обо-
роте земель сельскохозяйственного назначения в Орловской 
области» от 5 июня 2003 года №331-ОЗ отдел по управле-
нию муниципальным имуществом Кромского района Ор-
ловской области извещает о предстоящем предоставлении 
в аренду из земель сельскохозяйственного назначения для 
сельскохозяйственного использования земельных участков, 
расположенных по адресу: Орловская обл., Кромской р-н, Гу-
торовское с/п, СПК «Первое Мая»:

— с кадастровым номером 57:09:0020101:139, общей пло-
щадью 200,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:138, общей пло-
щадью 18723,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:137, общей пло-
щадью 10024,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:135, общей пло-
щадью 200,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:134, общей пло-
щадью 2821,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:133, общей пло-
щадью 1222,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:132, общей пло-
щадью 1582,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:131, общей пло-
щадью 16736,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:130, общей пло-
щадью 58097,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:143, общей пло-
щадью 13689,00 кв. м;

земельных участков, расположенных по адресу: Орловская 
обл., Кромской р-н, ЗФ Гуторовского сельского поселения:

— с кадастровым номером 57:09:0750101:10, общей пло-
щадью 57499,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0760101:10, общей пло-
щадью 27010,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020201:304, общей пло-
щадью 32512,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0740101:7, общей площа-
дью 41652,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0790101:44, общей пло-
щадью 32599,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0790101:43, общей пло-
щадью 557469,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0770101:94, общей пло-
щадью 340003,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0730101:91, общей пло-
щадью 55674,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0730101:90, общей пло-
щадью 58801,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:142, общей пло-
щадью 33356,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0700101:54, общей пло-
щадью 78851,00 кв. м;

— с кадастровым номером 57:09:0020101:140, общей пло-
щадью 230681,00 кв. м.

Информация о местоположении предоставляемых в аренду 
земельных участков размещена на сайте администрации 
Кромского района www.admkrom.ru. За дополнительной ин-
формацией и с заявками обращаться в отдел по управлению 
муниципальным имуществом по адресу: Орловская область, 
Кромской район, пгт. Кромы, ул. Советская, д. 34 или по тел. 
8 (48643) 2-22-93 в течение месяца с момента опубликования 
настоящего объявления.

Если ты одинок, у тебя проблемы, которые кажут-
ся неразрешимыми, позвони по молодежному теле-
фону доверия 73-62-52 в г. Орле (круглосуточно, 
бесплатно, анонимно). Тебе помогут твои сверст-
ники, квалифицированные психологи и специали-
сты.

Социально-психологическая служба центра 
молодежи «Полет» приглашает всех желающих по-
сетить психологов, тренинги общения, тестирова-
ние, а также бесплатные консультации для родите-
лей, имеющих ребенка с нарушениями в развитии.

Молодёжный 
телефон доверия

Уважаемые читатели! Напоминаем вам, 

что в редакции «Орловской правды» про-

должает действовать телефон «горячей ли-

нии» 76-35-50. Звоните нам по всем про-

блемам, которые касаются любых сфер 

жизни: политики, экономики, сельского и 

жилищно-коммунального хозяйства, обра-

зования, воспитания, здравоохранения, 

спорта... 

Ваша информация может стать темой для 

публикации в нашей газете — печатном ор-

гане государственной власти Орловской 

области.

Звоните нам ежедневно с 9.00 до 13.00 

(кроме субботы и воскресенья).

Телефон 
«горячей линии» 76-35-50.

«ОРЛОВСКОЙ ПРАВДЫ»Й

«ГОРЯЧАЯ ЛИНИЯ»



Форма торгов: открытый аукцион. 
Форма подачи предложения о цене: открытая.
Предмет торгов:

Номер 
лота

Наименование лота/ состав лота, количество
Место на-
хождения 

имущества

Началь-
ная цена 

лота, руб.

16

Бензопила
Бороны БЗС-1,0
Бочка ЖВ-3,2
Бункера
Ванна 500 л
Весы
Волокуша ВТУ-10
Ворохоочиститель ОВС-25
Ворохоочиститель ОВС-25
Ворохоочиститель ОВС-25
Зернопогрузчик ЗМ-60
Катки СКГ-2
Лесорама
Мельница продовольств.
Мельница фуражная
Мясорубка
Нории
Плуг ПЛН-8-35
Плуг ПН-4-35
Подборщик ТПФ-4,5
Протравитель ПС-10
Семяочист. машина СМ-4
Сеялка СЗТ-3,6
Станок деревообр.
Станок токарный
Центрифуга
Электрокранбалка
Электроплита
Лесополосы
Фруктовый сад
Артезианская скважина
Артезианская скважина
Башня Рожновского
Благоустройство тока
Благо устройство тока
Буровая скважина
Водопровод 4 км
Водохранилище Затишье
Водохранилище Кр. оз.
Водохранилище Кр. оз.
Водохранилище Паньково
Водохранилище Теплое
Водохранилище Центр. отд.
Котельная теплотрасса
Сеть водопровода Кр. оз.
Сеть водопровода Паньково
Сеть водопровода Паньково
Сеть водопровода Центр.
Силосная траншея
Силосная траншея
ГАЗ 52-01 автозапр. (М 869 МЕ 57 RUS)
ГАЗ 53-12 молоковоз (Х 274 ОО 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ-554М сам. (А 557 АА 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ-554М сам. (М 252 АС 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ-554М сам. (М 948 КВ 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ 431412 (Р 816 ТР 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ 431412 (Р 703 РР 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ-554М сам. (У 730 УЕ 57 RUS)
Прицеп 2 ПТС-4М
Прицеп 3 ПТС-4М
Прицеп 4 ПТС-4М
УАЗ-31514 (В 856 АК 57 RUS)
Баня, назначение: нежилое, 1-этажная, общая площадь 366,2 кв.м, лит. А, А1
Крытый ток, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 2385,9 кв.м, лит. I
Пожарное депо, назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 77,6 кв.м, лит. А 
Свинарник-маточник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 1946,6 кв.м, лит. А 
Коровник на 170 голов, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 1155,9 кв.м, 

лит. А, А1
Свинарник откормочник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 994,8 

кв.м, лит. А 
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 977,5 кв.м, лит. А, А1
Склад, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 2856,8 кв.м, лит. А, А1, А2, 

А3, А4
Свинарник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 734,9 кв.м, лит. А 
Механическая мастерская, назначение: нежилое, 1-этажная, общая площадь 956,9 

кв.м, лит. А, А1, А2
Зимовник пчел, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 87,6 кв.м, лит. А 
Свинарник-откормочник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 1057,1 

кв.м, лит. А 
Коровник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 826,9 кв.м, лит. А Телят-

ник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 574 кв.м, лит. А 
Дом животноводов, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 220,8 кв.м, лит. А 
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 685,9 кв.м, лит. А 
Свинарник-маточник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 712,2 кв.м, лит. А 
Здание конторы, назначение: нежилое, 2-этажное, общая площадь 438,7 кв.м, лит. А 
Картофелехранилище, назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 1070,9 кв.м, лит. А 
Свинарник-маточник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 621,1 кв.м
Столовая, назначение: нежилое, 1-этажная, общая площадь 126,4 кв.м, лит. А 
Свинарник-маточник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 794,5 кв.м, лит. А 
Коровник 4-рядный, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 2706,9 кв.м, лит. А, А1
Коровник 2-х рядный, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 802,5 кв.м, лит. А, А1
Гараж строительство, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 417,9 кв.м, лит. А 
Картофелехранилище, назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 48,7 кв.м, 

(стройматериалы)

Орлов-
ская об-
ласть, Ново-
деревень-
ковский 
район, с. 
Паньково

2 534 
067,00
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Ворохоочиститель ОВС
Ворохоочиститель ОВС
Ворохоочиститель ОВС
Жатка с корм. ком.
Комбайн ДОН-1500 зерноуборочный
Комбайн ДОН-1500 зерноуборочный
Комбайн ДОН-1500 зерноуборочный
Комбайн КСК-100 кормоуборочный
Культиватор КПС
Плуг ПНЛФ
Плуг ПНЛФ
Плуг ПНЛФ
Погрузчик Карпатец
Протравитель семян
Сеялка СЗУ-3,6
Сеялка СЗУ-3,6
Сцеп С-11
Холодильная камера
Водоснабжение
Комбикормовый агрегат
Пруды
УАЗ 31514 Х 014 ХХ 57 RUS
Экскаватор ЭО
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 2402,1 кв. м., лит. А 
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 2061,6 кв. м., лит. А 
Механический ток, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 470,0 кв. м., лит. А 
Весы автомобильные, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 20,4 кв. м., лит. А 
Здание крытого тока, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 3034,5 

кв. м., лит. А 
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 2397,1 кв. м., лит. А 
Здание заправки ГСМ, назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 46,5 кв. м., лит. А 
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 771,2 кв. м., лит. А 
Склад запасных частей, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 110,4 

кв. м., лит. А 
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 2047,0 кв. м., лит. А 
Помещение конторы, назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 123,6 кв. м., лит. А 
Здание зерносклада кирпичного, назначение: нежилое, 1-этажное, общая пло-

щадь 1171,8 кв. м., лит. А 
Здание механической мастерской, назначение: нежилое, 1-этажное, общая пло-

щадь 325,4 кв. м., лит. А 
Здание пилорамы, назначение: нежилое, 1-этажное, общая площадь 90,8 кв. м., лит. А 
Гараж легкового автомобиля, назначение: нежилое, общая площадь 57,6 кв. м., лит. А 
Асфальтовая площадка зернотока, назначение: нежилое, общая площадь 1710,0 кв. м., лит. А 
Силосная траншея, назначение: нежилое, общая площадь 4000,0 кв. м., лит. А

Орлов-
ская об-
ласть, Ново-
деревень-
ковский 
район, д. Су-
ры

1 885 
380,00
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Бороны БЗСС-1
Бульдозерная навеска
Вакуумная установка
ВВУ 60/4
ВВУ 960/2
ВВУ-90
Весы на МТФ
Волокуша ВТУ-10
Грабли ГВК-6
Доильная установка «Волга-3»
Дробилка ДКМ-5
Жатка Е-281
Комбайн Е-281
Комбайн КИР-1,5
Комбайн КСС-2,6
Кормодробилка (склад)
Кормораздатчик КТУ-10
Косилка КПРН-3А
Косилка КПРН-3А
Культиватор КПС 4-02
Культиватор КПС 4-02
Культиватор КПС 4-02
Культиватор КПС 4-02
Культиватор КПС 4-02
Культиватор КПС 4-02
Культиватор КПС 4-02
Культиватор КПС 4-02
Культиватор КПС 4-02
Молочная бочка
Молочная бочка
Плуг ПЛН-4-35
Плуг ПЛН-5-35
Плуг ПЛН-8-40
Погрузочный ковш (ПКУ-0,8)
Прессподборщик
Прогреватель зерна
Стогометатель
Сцеп С-11
Сцеп С-11
Сцеп СП-16
Сцеп СП-16
Транспортер ТСН-160-3
Цепь транспортера-2Б
Башня Становое
Водопровод
Водопровод
Водопровод
Молокопровод
Силосная траншея
Силосная траншея
Скважина
Вагончик СТФ (стройматериалы)
Свинарник (стройматериалы)
Свинарник маточник (стройматериалы)
ВАЗ 21213 (С 500 СС 57 RUS)
ГАЗ 53-12 (Т 338 ТТ 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ 4502 (К 486 КА 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ 554 М (А 941 ЕЕ 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ 554 М (Т 339 ТТ 57 RUS)
ЗИЛ ММЗ 554 М (Т 969 ТЕ 57 RUS)
КАМАЗ 5320 (Н 738 АВ 57 RUS)
КАМАЗ 5320 (У 285 СН 57 RUS)
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 1251,8 кв.м., 

лит. А 
Телятник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 746,3 кв.м., 

лит. А 
Коровник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 900,6 кв.м., 

лит. А, А1
Пункт искусственного осеменения, назначение: нежилое, 1-этажный, общая пло-

щадь 62,0 кв.м., лит. А 
Коровник (воловня), назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 857,4 

кв.м., лит. А, А1
Коровник (воловня), назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 756,6 

кв.м., лит. А 
Коровник, назначение: нежилое, 1-этажный, общая площадь 691,8 кв.м., лит. А

Орлов-

ская об-

ласть, Ор-

ловский 

район, с. Ка-

линино

1 398 

540, 00

Величина повышения начальной цены (шаг торгов): 5 % от начальной цены торгов по лоту. Размер задатка для участия 
в торгах по каждому лоту составляет 10 % от начальной цены лота.

Дата и место проведения торгов и подведения итогов торгов: 3.11.2010 г., г. Орел, ул. 3-я Курская, 15, 4-й этаж.
Время начала торгов: 11.00 московского времени.
Время подведения итогов торгов: 12.00 московского времени.
Для участия в торгах претендент вносит задаток путем перечисления денежных средств на расчетный счет ОАО 

«Пшеница», а также представляет следующие документы:

для юридических лиц — копия устава заявителя, заверенная нотариально, копия документа о государственной регистрации 
заявителя, заверенная нотариально; документ, подтверждающий назначение на должность лиц, имеющих право действовать 
от имени заявителя без доверенности, заверенный печатью заявителя; документ, подтверждающий права уполномоченного 
представителя заявителя, подающего заявку на участие в торгах; копия документа, удостоверяющего личность представителя 
Заявителя, подающего заявку, и личность представителя заявителя, участвующего в торгах; копия платежного документа, под-
тверждающего внесение заявителем установленной суммы задатка; сведения из налогового органа по месту регистрации за-
явителя об отсутствии внесения изменений в учредительные документы по форме, установленной МНС РФ (выписка из ЕГРЮЛ). 
В случае необходимости в соответствии с действующим законодательством необходимо предоставление заключения из анти-
монопольного органа.

для физических лиц — копия документа о государственной регистрации заявителя в качестве индивидуального предприни-
мателя — для ИП, заверенная нотариально; копия документа, удостоверяющего личность заявителя или его представителя, по-
дающего заявку с предъявлением оригинала организатору торгов или его представителю; документ, подтверждающий права 
уполномоченного представителя заявителя на подачу заявки или нотариальная копия; документ, подтверждающий права уполно-
моченного представителя заявителя на участие в торгах или нотариальная копия; копия платежного документа, подтверждающе-
го внесение заявителем установленной суммы задатка.

Заявки для участия в торгах с приложением необходимых документов принимаются в течение 25 дней с даты опубликования 
настоящего сообщения с 9.00 до 18.00 московского времени ежедневно, кроме выходных и праздничных дней по законодатель-
ству РФ, по адресу: г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, помещение ООО «Инсайт Консалтинг».

При внесении задатка для участия в торгах по каждому лоту денежные средства необходимо перечислять в срок со дня 
публикации настоящего сообщения по дату и время принятия заявок для участия в торгах на расчетный счет ОАО «Пшени-
ца»: ИНН 5720009461 КПП 572001001, р/сч.40702810003400000173 в Филиале ОРУ ОАО «МИнБ» г. Орел, БИК 045402790, 
корр.счет 30101810800000000790. Документами, подтверждающими внесение задатка, является платежный документ, где 
в графе «назначение платежа» указывается «Задаток на участие в торгах по продаже имущества ОАО «Пшеница» по лоту 
№__».

Торги проводятся по правилам торгов на повышение. При отсутствии желающих или при наличии только одного участника 
приобрести имущество по начальной цене торги признаются несостоявшимися. Победителем торгов по соответствующему лоту 
признается участник, предложивший наиболее высокую цену.

Договор купли-продажи имущества подписывается сторонами в течение 10 календарных дней с момента проведения торгов. 
Оплата за проданное имущество по лоту № 16, № 18, № 21 осуществляется в течение 30 календарных дней с момента подписа-
ния соответствующего договора.

Ознакомиться с документами и получить всю необходимую информацию, касающуюся проведения торгов, можно по адресу: 
г. Орел, ул. 3-я Курская, д. 15, тел. 8 (4862)54-21-95.

Организатор торгов — ООО «Инсайт Консалтинг» (302004, г. Орел, ул. 3-я Курская, 15), действующее на основании договора на оказание юридических и фактических услуг № 14 от 21.09.2010 г., сообщает о проведении третьих торгов 

по продаже имущества по лоту №16, повторных торгов по продаже имущества по лотам №18, 21, принадлежащего на праве собственности ОАО «Пшеница», признанного несостоятельным (банкротом) решением Арбитражного суда Орлов-

ской области от 31.07.2006 г. по делу № А48-7812/05-20б.

2 октября 2010 г.

www.orp.orel.ru    orp@orp.orel.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА 7

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я



8
2 октября 2010 г.

www.orp.orel.ru    orp@orp.orel.ru
ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА

Газета набрана и сверстана в компьютерном центре газеты  «Орловская правда».   Объем 4 п. л.  Подписание номера в печать: по графику — 17.00. Фактически — 17.00.   Индекс 53180.   Тираж НП «Редакция газеты «Орловская правда» 15005 экз.   Заказ №3671. 

Газета зарегистрирована 
Управлением Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, 
информационных технологий и 
массовых коммуникаций по Орловской 
области. 
Регистрационный номер 
ПИ № ТУ 57/00054.
Отпечатана в  ОАО «Типография «Труд». 
302000, г. Орел, ул. Ленина, 1.

УЧРЕДИТЕЛИ:
Правительство 
Орловской области,
Орловский областной Совет 
народных депутатов, 
некоммерческое партнерство 
«Редакция газеты
«Орловская правда».

Адрес редакции (издателя): 
302000, ГСП, г. Орел, ул. Брестская, 6.
Цена свободная. 

Приемная — 47-52-52;
отделы:
экономики — 76-43-08;
сельской жизни — 76-18-20;
социальной политики и культуры — 
47-55-54, 76-15-81;
административной 
и правовой реформы — 76-11-75;

Редактор номера
Вячеслав КОЛДОМОВ.
Дежурный ответственный секретарь 
Игорь ТИНЯКОВ.

Электронная почта: orp@orp.orel.ru        
Интернет?версия: www. orp.orel.ru

РЕДАКЦИЯ

Для ЗАО «Орелроспечать».

Редакция не всегда 
разделяет мнения авторов  
публикуемых материалов.
Рекламные материалы  
печатаются с указанием 
«На правах рекламы».
За содержание рекламы 
ответственность несет 
рекламодатель.
Цена свободная.

О Б Л А С Т Н А Я  Г А З Е Т А

Издается с 22 марта 1917 года

ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА
по работе с читателями и письмами — 
76-35-50;
маркетинга и распространения — 
47-53-32;
агентства:
информационное — 76-48-98;
рекламное — 43-51-72, 76-20-34;
издательство — 76-33-64.
Факсы: 47-52-52, 76-20-34.

И. о. главного редактора 
В.В. ЧАРПО. 

Заместитель главного редактора
Т.И. ПАВЛОВА.

Заместитель главного редактора — 
ответственный секретарь
С.А. МИРОНОВ. 

Орловскую область представляла команда 
областного учреждения «Реабилитационно-
спортивного центра инвалидов» в составе Га-
лины Анцуповой, Андрея Гапонова, Юлии Ер-
миловой, Василия Морозова, Сергея Смагина, 
Николая Столярова и Надежды Шавриной. 
Спортсмены состязались в пяти видах про-
граммы.

Впервые за всю историю проведения чем-
пионатов страны орловцы завоевали золото в 
командном зачете, опередив соперников из 
Чувашии и Свердловской области. В личных 
соревнованиях отличились Сергей Смагин и 
Юлия Ермилова, которые стали победителя-
ми. Серебро досталось Василию Морозову и 
Надежде Шавриной. Бронзовой призер — Га-
лина Анцупова.

Успешное выступление спортсменов по 
праву могут разделить их тренеры. Это Г.К. Са-
венкова, C.В. Смагина, Н.А. Токарева и 
Ю.М. Мельникова.

После завершения чемпионата орловская 
команда отправилась в город Иваново, на пер-
вую Параспартакиаду Центрального феде-
рального округа страны, где наши ребята и 
девчонки завоевали шесть медалей разного 
достоинства. Евгений Тавров занял третье ме-
сто в соревнованиях по настольному теннису. 
И он же стал вторым в плавании на дистанции 
в 100 метров. Инвалиду по слуху Владимиру 
Верижникову также досталось серебро в со-
стязаниях по плаванию. Елена Комарова, ко-
лясочница, стала серебряным призером в пау-
эрлифтинге и в скоростной и фигурной езде 
на коляске. А Юлия Ермилова была второй в 
соревнованиях по метанию дротика.

В параде открытия Параспартакиады, в 
которой приняли участие более 500 спорт-
сменов, флаг от орловской команды нес ди-
ректор реабилитационно-спортивного центра 
инвалидов Юрий Коптелов. На торжественной 
части открытия соревнований присутствовали 
12 губернаторов страны. Среди них и губерна-
тор нашей области Александр Петрович Коз-
лов.

Александр КЛОКОВ.

Ежегодно стены учебного заве-
дения покидают порядка 250 

молодых специалистов, получив-
ших начальное и среднее профес-
сиональное образование и осво-
ивших швейные, кулинарные и 
строительные специальности. О 
качестве знаний и умений, приоб-
ретаемых молодыми людьми в 
этом техникуме, свидетельствует 
успешное участие в конкурсах и 
олимпиадах различного уровня 
вплоть до всероссийского. Недав-
но команда Орловского техникума 
технологии и предпринимательс-
тва имени В.А. Русанова верну-
лась из Москвы с X юбилейного 
чемпионата России по кулинарии 
и сервису среди учебных заведе-
ний «Студенческий пир». На этом 
престижном конкурсе русановцы 
защищали честь не только нашего 
региона, но и всего Черноземья и 
заявили о себе весьма достойно.

Участию орловцев в финале 
всероссийского чемпионата пред-
шествовали два заочных отбороч-
ных тура. Команда техникума бы-
ла рекомендована, как того требу-
ют правила чемпионата, к послед-

нему, решающему этапу шеф-по-
варом одного из орловских ресто-
ранов, где юные кулинары прохо-
дят практику, членом Междуна-
родной гильдии поваров.

Финал чемпионата проходил в 
международном выставочном 
центре «Крокус-Экспо». Будущим 
технологам общественного пита-
ния и поварам пришлось тягаться 
с серьёзными соперниками — сту-
дентами из МГУ, Академии имени 
Г.В. Плеханова, уже имеющими 
опыт практической работы на пре-
стижных предприятиях общест-

венного питания. Но студентов 
орловского техникума это обстоя-
тельство ни капли не смутило, и 
доказательством тому — четвёр-
тое место среди 37 команд из раз-
ных регионов страны. Нашим зем-
лякам, показавшим чудеса кули-
нарного искусства, удалось поко-
рить сердца жюри «Студенческого 
пира» и получить высокие баллы 
за мастерство приготовления, на-
резки, соблюдение санитарных 
норм. Бронзовым призёром чем-
пионата в номинации «Паста. 
Итальянская кухня» стал Роман 

Хренов, удививший строгих су-
дей блюдом, приготовленным на 
основе соуса болоньезе с не-
обычными экзотическими до-
бавками. В номинациях «Мясо» и 
«Блинный десерт» соответст-
венно отличились Евгений Са-
в и н к и н  и  М а к с и м  Тр о ш и н . 
Команду, показавшую такие хо-
рошие результаты, подготовили 
старший мастер поварского от-
деления Г.И. Маркина, мастер 
поварского отделения Ю.А. Жи-
лина и другие сотрудники техни-
кума. Помощь в организации по-
ездки на чемпионат оказали и 
родители ребят, получившие за-
тем от учебного заведения бла-
годарственные письма за воспи-
тание хороших сыновей.

Роману, Евгению и Максиму 
во время поездки в Москву за-
помнились не только прогулки 

по столице, но и общение с анг-
лийскими, американскими, фран-
цузскими и итальянскими шеф-
поварами. Зарубежные мастера 
признали, что наших ребят впере-
ди ждёт большое будущее в вы-
бранной ими «вкусной» профес-
сии.

Скоро представится возмож-
ность блеснуть талантами и швей-
никам из русановского техникума 
на всероссийском конкурсе порт-
ных-любителей и профессиона-
лов «Серебряная нить».

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

«Студенческий пир»
КОНКУРС

М.К. Никифоров родился в 
г. Брянске в 1940 году, а как худож-
ник сформировался в Орле. Городу 
над Окой Михаил Клавдиевич отдал 
сорок лет педагогической и твор-
ческой деятельности. В 1983 году 
как замечательный график он был 
принят в Союз художников России, 
а вскоре всерьёз увлёкся живопи-
сью и стал признанным мастером, 
принимал участие в разных выстав-
ках. Произведения Никифорова на-
ходятся в собраниях различных му-
зеев и частных коллекциях.

На выставке в «Арбате» прежде 
всего бросается в глаза обилие 
пейзажей. Поэтические названия 
картин «Утро туманное», «Берёзо-
вое кружево» и других (перечис-
лять можно очень долго) полно-
стью оправдывают их художест-
венное содержание. У зрителя, 
поглощённого лирикой орловских 
пейзажей, может неожиданно воз-
никнуть «эффект присутствия». 
Смотришь, например, на «Послед-
ний снег» и вдруг видишь, как не-
спешно падают белые хлопья в ле-

су, чувствуешь, как пахнет талой 
водой из первых весенних луж, и 
слышишь деловитое покрикива-
ние растрёпанных галок… И такой 
эффект не случаен. Михаил Клав-
диевич очень любит писать приро-
ду с натуры. Талант живописца 
позволяет ему создавать настоя-
щие маленькие шедевры.

Посетители выставки смогут 

увидеть хорошо узна-
ваемые виды Орла и 
его окрестностей, 
представленные в 
технике цветного 
офорта и графики: 
бумага, карандаш. 
Женскую часть пуб-
лики, без сомнения, 
порадуют натюрмор-
ты, среди которых 
можно увидеть на-
стоящее цветочное 
царство: роскошные 
розы, изящные ли-
лии, скромные ва-
сильки и ромашки. 
Михаил Клавдиевич 
— большой любитель 
цветов — не только 
пишет их на картинах, 
но и выращивает у 

себя на даче и в мастерской.
…Знакомство с творчеством из-

вестного орловского живописца по-
дарит орловцам и гостям города 
светлые и радостные минуты, напом-
нит о том, как прекрасна, бесценна и 
удивительна жизнь на земле…

Эльвира ЛЕГОСТАЕВА.

Фото автора.

Вчера в галерее живописи «Арбат» (г. Орёл, ул. Ленина, 29) 

открылась юбилейная выставка Михаила Никифорова 

«Орловских мест очарованье», которая продлится до 

конца октября. На выставке представлена малая толика 

(около сорока работ) творческого багажа орловского 

живописца, но и этого зрителям вполне достаточно, 

чтобы оценить и одарённость художника, и берущую за 

душу тихую прелесть уголков родной природы.

Убийца предстанет 
перед судом

Заместителем прокурора области ут-

верждено обвинительное заключение по 

уголовному делу по обвинению жителя 

Болховского района в совершении пре-

ступления, предусмотренного п.«д» ч.2 

ст. 105 УК РФ — убийство, совершенное с 

особой жестокостью. 

В ходе следствия установлено, что 14 мая 
2010 года у обвиняемого из чувства мести 
возник умысел на убийство бывшей сожитель-
ницы. 

С этой целью он 15 мая 2010 года во второй 
половине дня, взяв пластиковую бутылку со 
смесью бензина и дизельного топлива, при-
шел к дому потерпевшей. Встретив ее на при-
усадебном участке, облил содержимым бу-
тылки и поджег. 

В результате женщине были причинены не-
совместимые с жизнью телесные поврежде-
ния в виде термических ожогов головы, туло-
вища, верхних и нижних конечностей, от кото-
рых 19 мая 2010 года она скончалась в боль-
нице. 

За совершение данного преступления Уго-
ловным кодексом Российской Федерации 
предусмотрено наказание в виде лишения 
свободы на срок от 8 до 20 лет либо пожизнен-
ного лишения свободы. 

28 сентября 2010 года уголовное дело на-
правлено в Орловский областной суд для рас-
смотрения по существу. 

Прокуратура Орловской области.

Пытался дать взятку
Верховский районный суд вынес обви-

нительный приговор по уголовному делу в 

отношении жителя Липецкой области. 

Установлено, что в июле 2010 г. двое муж-
чин, находясь в состоянии алкогольного опья-
нения, произвели заправку машины на авто-
мобильной заправочной станции и намерева-
лись продолжить управление транспортным 
средством. 

Их действиям помешал находящийся в не-
посредственной близости от АГЗС инспектор 
ДПС ОГАИ ОВД по Верховскому району. 

Поскольку в действиях мужчин усматрива-
лись признаки административных правонару-
шений, предусмотренных ч. 2 ст. 12.8 (переда-
ча управления транспортным средством лицу, 
находящемуся в состоянии опьянения) и ч. 3 
ст. 12.8 (управление транспортным средством 
водителем, находящимся в состоянии опьяне-
ния и не имеющим права управления транс-
портным средством либо лишенным права уп-
равления транспортным средством) КоАП РФ, 
инспектор предложил нарушителям проехать 
с ним в ОВД по Верховскому району для выяс-
нения всех обстоятельств. 

В здании ОВД владелец автомобиля пред-
ложил инспектору ДПС не составлять прото-
колы об административных правонарушениях 
и в качестве вознаграждения предложил 5 ты-
сяч рублей. Сотрудник автоинспекции отка-
зался. 

Суд назначил наказание жителю Липецкой 
области в виде штрафа в размере 180 тысяч 
рублей. 

Приговор в законную силу не вступил. 
Прокуратура Орловской области.

Раскрыто убийство 
двадцатилетней

давности
Сотрудники Управления уголовного ро-

зыска УВД раскрыли убийство, совершен-

ное двадцать лет назад.

22 апреля 1990 года рано утром в милицию 
позвонил работник магазина № 5 «Госкооп-
торг», располагавшегося на Щепной площа-
ди, дом 12. Мужчина сообщил, что, когда при-
шел рано утром на работу, обнаружил в под-
собном помещении труп работницы магазина. 
Сорокалетняя женщина лежала вся в крови. 
Было видно, что у нее повреждена голова.  

Следственно-оперативная группа отдела 
милиции по Заводскому району выехала на 
место происшествия. Опрос работников мага-
зина и  жителей близлежащих домов не при-
нес никаких результатов. Никто из коллег не 
мог вспомнить, чтобы женщина с кем-то руга-
лась. Сбор улик на месте происшествия также 
ситуацию не прояснил. Магазин — место об-
щественное. Посетители и персонал посто-

янно оставляют свои отпечатки пальцев. Так-
же убийца забрал с собой и орудие убийства.  

По данному факту было возбуждено уголов-
ное дело. Это преступление, совершенное 
двадцать лет назад, относилось к разряду так 
называемых «висяков». Следствию не удалось 
установить подозреваемого, совершившего 
это жестокое убийство. Видимых мотивов ни у 
кого не было. За отсутствием лица, совершив-
шего преступление, дело было приостановле-
но.  

Но работа по раскрытию преступлений про-
шлых лет не прекращается. Продолжала вес-
тись оперативная работа. Буквально на днях 
сотрудники Управления уголовного розыска 
раскрыли это убийство, совершенное два де-
сятилетия назад. 

К сотрудникам УУР УВД по Орловской об-
ласти поступила оперативная информация о 
том, что данное преступление мог совершить 
житель города Орла 1960 г.р. Данный гражда-
нин уже много лет состоит на учете в психо-
неврологическом диспансере с диагнозом 
шизофрения.  

Милиционеры стали отрабатывать данную 
версию. Был установлен адрес проживания 
предполагаемого подозреваемого. Его доста-
вили в отдел милиции для дачи объяснений. В 
ходе разговора он признался, что действи-
тельно совершил убийство.  

Подозреваемый рассказал, что в тот злопо-
лучный день вышел из дома, чтобы кого-ни-
будь убить. Мужчина в подробностях расска-
зал, как взял из дома молоток, а потом долго 
бродил по улицам города в поисках жертвы. 
Наконец он дошел до магазина на Щепной 
площади. Мужчина зашел в помещение и уви-
дел сотрудницу, которая находилась там одна. 
Он закрыл за собой дверь, а потом ударил 
женщину несколько раз молотком по голове. 
Чтобы скрыть следы преступления, подозре-
ваемый забрал с собой орудие убийства, так-
же избавился от перепачканной кровью жерт-
вы одежды.  

С этой страшной тайной мужчина прожил 
двадцать лет. И уже не думал,  что милиционе-
ры распутают это преступление и найдут его.  

Сейчас материалы переданы в СУ СКП РФ 
по Орловской области для дальнейших про-
цессуальных действий.

Пресс-служба УВД.

В городе Новочебоксарске прошел 

чемпионат России по спортивной 

игре дартс среди лиц с поражением 

опорно-двигательного аппарата. 

КРИМИНАЛ

НЕБЛАГОПРИЯТНЫЕ ДНИ 

В ОКТЯБРЕ:

2, 6, 11, 14, 17, 26, 31.

Шесть медалей 
из Иваново 

НОВОСТИ ЦФО

СПОРТ

Роман Хренов, Максим Трошин и Евгений Савинкин.

В работе выставки на 

открытии Орловского 

экономического форума 

принимало участие одно 

из перспективных 

учреждений 

профессионального 

образования региона — 

Орловский техникум 

технологии и 

предпринимательства 

имени В.А. Русанова.

1 октября 2010 года на 63-м 
году жизни скончался бывший 
военный комиссар Орловской 
области, ветеран боевых дей-
ствий в Республике Афганис-
тан, генерал-майор в отставке 
Цыганов Александр Владими-
рович.

Военную службу А.В. Цыга-
нов начал в 1966 году курсан-
том Бакинского высшего об-
щевойскового командного учи-
лища, после окончания кото-
рого проходил службу на ко-
мандных должностях в воздуш-
но-десантных войсках. 

С ноября 1979 года по ап-
рель 1980 года принимал уча-
стие в боевых действиях на 
территории Республики Афга-
нистан в должности командира 
парашютно-десантного бата-
льона, был тяжело ранен в бою. 
За проявленное мужество и ге-
роизм награжден орденом 
Красной Звезды. 

В связи с полученным ране-
нием был направлен на штаб-
ную работу, с августа 1992 го-
да по апрель 2003 года — во-
енный комиссар Орловской 
области. 

За высокие показатели в 
служебной деятельности на-
гражден орденами Почета, «За 
службу Родине в Вооруженных 
Силах СССР» и другими госу-
дарственными наградами.

После выхода в отставку 
А.В. Цыганов принимал актив-
ное участие в общественной 

деятельности, работе ветеран-
ских организаций, военно-пат-
риотическом воспитании мо-
лодежи, передавая свой бога-
тый жизненный опыт подрас-
тающему поколению.

Светлая память об Алексан-
дре Владимировиче Цыганове 
навсегда останется в сердцах 
его коллег, друзей, всех, кто 
жил и работал рядом с ним.

А.П. Козлов, И.Я. Мосякин, 

В.В. Кабанов, 

Б.М. Коновалов, 

И.Ю. Гармаш, Г.С. Дунин, 

В.В. Еремин, В.Ф. Новиков, 

Д.А. Орлов, Ю.Н. Парахин, 

О.Н. Ревякин, Е.С. Строев, 

С.Е. Щеблыгин, 

А.А. Лабейкин, В.Е. Амелин, 

В.В. Сафьянов, В.И. Уваров, 

В.М. Щекотихин, 

С.А. Старков, В.А. Козлов, 

Е.А. Гришин, Ю.Ф. Рукин, 

Н.М. Кутузов, А.А. Костарев.

ЦЫГАНОВ 
Александр Владимирович

Орловская региональная общественная организация вете-
ранов боевых действий скорбит по поводу смерти ветерана 
боевых действий в Афганистане, кавалера ордена Красной 
Звезды генерал-майора

ЦЫГАНОВА

Александра Владимировича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким 
покойного.

Департамент строительства, транспорта и ЖКХ Орловской 
области выражает искреннее соболезнование заместителю 
начальника управления жилищно-коммунального хозяйства 
Григорию Николаевичу Шайкину в связи со смертью его мате-

ри.

С О Б О Л Е З Н О В А Н И Я

ЭТО ИНТЕРЕСНО

Ученые в течение 11 лет оценивали колеба-
ния звезды, происходящие из-за воздействия 
обращающихся вокруг нее планет. В итоге ис-
следователи пришли к выводу, что вокруг звез-
ды обращается шесть планет.

Условия на одной из найденных учеными пла-
нет — Глизе-581г — теоретически позволяют 
поддерживать жизнь. Эта планета удалена от 
звезды, которая примерно в три раза легче Сол-
нца, всего на 0,146 астрономической единицы 
(Земля удалена от Солнца на одну астрономи-
ческую единицу), и один оборот вокруг светила 
она совершает за 36,6 дня. Гравитационное 
притяжение на планете чуть больше, чем на 
Земле.

Планета всегда обращена к звезде одной 
стороной. Средняя температура составляет 
приблизительно 160 градусов Цельсия, а на за-
тененной — около минус 25 градусов. Астроно-
мы предполагают, что в «сумеречной» зоне пла-
неты температурные условия подходят для су-
ществования жидкой воды (это является необ-
ходимым условием для поддержания жизни 
земного типа).

По сообщениям информагентств.

Земля-2
Астрономы обнаружили потенциально 

обитаемую планету за пределами Солнеч-

ной системы.

ВЫСТАВКА

Картина Михаила Никифорова «Утро туманное». 

Волшебство художника

4 ОКТЯБРЯ — 
ДЕНЬ ГРАЖДАНСКОЙ 
ОБОРОНЫ В РОССИИ

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
 Уважаемые ветераны и работники 

гражданской обороны!
 4 октября исполняется 78 лет со дня 

образования системы гражданской обороны 
России. 

За прошедшие годы гражданская оборона 
прошла большой путь становления и развития, 
превратилась в важную составную часть 
общегосударственных оборонных меро-
приятий. 

Военнослужащие войск гражданской 
обороны и спасатели МЧС России стали 
достойными продолжателями дела ветеранов 
гражданской обороны.

Гражданская оборона не только защищает 
население от последствий аварий, стихийных 
бедствий и современных средств поражения, 
но и обучает население тому, как вести себя в 
случае чрезвычайной ситуации. Отдельное 
внимание в этом направлении уделяется 
работе со школьниками.

От всей души поздравляем ветеранов и 
весь коллектив Главного управления МЧС 
России по Орловской области с наступающим 
праздником! Желаем крепкого здоровья, 
счастья, благополучия, новых успехов в 
службе!

 Администрация области.

Ранее поезд курсировал 
между областными центрами 
три раза в неделю. Он следо-
вал через Прохоровку, Губкин, 
Старый Оскол, Новый Оскол, 
Валуйки и Алексеевку. Желез-
нодорожники объясняют си-
туацию с отменой поезда не-
рентабельностью перевозки 

пассажиров в нем, хотя и не 
опровергают возможности 
его восстановления в распи-
сании.

Теперь жители двух регио-
нов вынуждены будут пользо-
ваться другими видами транс-
порта, чтобы попасть в один из 
областных центров.

Белгородская область

Поезд посчитали 
нерентабельным

1 октября из привычного расписания исчез 

пассажирский поезд № 903/904 сообщением 

Белгород—Воронеж—Белгород.

Во время проведения пла-
новых работ по обслуживанию 
основной линии водозабора на 
реке Волге сотрудники МУП 
«Водоканал» задействовали 
неисправную резервную ли-
нию водоснабжения. В отстой-
ники стала поступать вода, 
сильно загрязненная речным 
илом. В результате четыре дет-
ских сада, средняя школа, ли-

цей, городская больница и 
часть жилого сектора города, в 
котором проживает около 12 
тыс. человек, остались без во-
доснабжения.

В настоящее время идет 
ликвидация аварии — промыв-
ка проточной водой заилив-
шихся емкостей для воды. Ор-
ганизован подвоз питьевой во-
ды.

Ивановская область

Очистные сооружения 
не выдержали

Город Заволжск остался без воды из-за аварии на 

очистных сооружениях.

По закону, газификация по-
селений — полномочие муни-
ципалитетов. Именно они отве-
чают за прокладку распредели-
тельных внутрипоселковых га-
зопроводов, а расходы на про-
ектирование, подводку к домо-
владению и газификацию са-
мого жилого дома несет его 
владелец. Участились случаи, 
когда люди разрабатывают 
проектно-сметную документа-
цию за свои деньги, а реализо-
вать ее не удается из-за того, 
что местная казна трещит по 
швам. Сумма ассигнований, 
выделяемых в бюджетах неко-
торых муниципальных образо-
ваний на газификацию дере-

вень, стремится к нулю. Резуль-
тат — за пять лет в Сычевском 
районе введено в эксплуата-
цию 6,85 км газовых сетей, в 
Ельнинском — 1,76, Ершичс-
ком — 1,62. При нынешних тем-
пах газификации — 1,4 % в 
год — процесс может растя-
нуться более чем на 30 лет.

Руководитель Счетной пала-
ты РФ С.В. Степашин во время 
визита в область назвал ненор-
мальной ситуацию, когда самый 
западный регион России, через 
который идет несколько газоп-
роводов, еще не до конца гази-
фицирован.

По сообщениям 
информагентств.

Смоленская область

Газификация буксует
Общий уровень газификации Смоленщины составил 

64 %, а Велижский и Угранский районы по-прежнему 

остаются без этого блага цивилизации.
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